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Друковані видання 

Першим питанням розглядатимуть нинішню ситуацію в країні  
"Голос України" 

Сьогодні на пленарному засіданні першим питанням розглядатимуть нинішню ситуацію 

в державі. Після цього обговорять ті питання, що виникатимуть. Про це на вчорашньому 

брифінгу заявив Голова Верховної Ради Володимир Рибак. Глава парламенту наголосив, що 

робитиме все, щоб політики в парламенті почули одне одного, а головне — почули людей на 

майданах. 

«Я запрошую до діалогу керівників політичних сил із тим, щоб знайти шляхи вирішення 

цих питань. Часу дуже мало, нам треба працювати. Потрібно, щоб люди на майданах 

заспокоїлися і могли працювати, а політики повинні робити свою роботу, — сказав В. Рибак. — 

Те, що було викладено опозицією, — ультиматум, поки що я не бачу діалогу. Але я 

запрошуватиму до діалогу». 

Результат перемовин, підкреслив він, має бути такий: коли, як і ким ці питання 

вирішуватимуться. «Людей потрібно поінформувати про те, що робить влада для підписання 

Угоди про асоціацію з ЄС. Хто це робитиме і коли це буде зроблено. Коли люди отримають 

чітку відповідь, вони зможуть визначитися, погоджуватися з рішенням влади чи ні», — 

зазначив глава парламенту. 

Голова Верховної Ради доручив керівникам комітетів розглянути на своїх засіданнях 

питання, пов’язані з нинішньою ситуацією в країні, щоб у вівторок уже обговорити їх у сесійній 

залі. 

В.Рибак повідомив, що нині соціальна обстановка в державі дуже напружена. «Ми 

засуджуємо побиття людей на Майдані Незалежності. Ті, хто це зробив, повинні бути покарані. 
Люди мають право на мирні зібрання, але на провокації піддаватися не потрібно, а захоплення 

адміністративних будинків — це дуже серйозне порушення закону», — зазначив він. 
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Голова Верховної Ради вважає, що немає підстав для запровадження в країні 
надзвичайного стану. На сьогоднішній день, за його словами, це питання не розглядалося  на 

жодним рівні. 

Відповідаючи на запитання щодо його відповідальності як представника влади за 

нинішню ситуацію, В. Рибак зазначив, що розслідування інцидентів, які сталися останніми 

днями, проводить Генпрокуратура. «Верховна Рада — це вищий законодавчий орган, який я 

представляю, тому жодного стосунку до будь-яких наказів не маю. І моє завдання сьогодні — 

щоб об’єктивно було розглянуто всі питання в законодавчому органі. Я повинен забезпечити 

цю роботу», — підкреслив керівник парламенту. 

http://www.golos.com.ua/Article.aspx?id=307764 

Втримати моральну висоту  

Іван Капсамун, «День» 

Сьогодні в парламенті можуть розглянути питання про відставку чинного уряду. Про це 

заявив спікер Верховної Ради Володимир Рибак. Учора профільний комітет навіть вже схвалив 

проект постанови про висловлення недовіри Кабміну. Після останніх подій в країні, Верховна 

Рада — фактично єдиний майданчик, на якому може вирішитися політична криза. Майдан 

продовжує тиснути на політиків. Після багатотисячного мітингу у Києві в неділю, люди хоч і в 

невеликій кількості (кілька тисяч), але залишилися на площі і зранку в понеділок заблокували 

роботу уряду. Переформатування більшості у законодавчому органі з подальшим голосуванням 

за відставку Кабміну — це найбільш вірогідний варіант розвитку подій, до якого схиляються 

експерти. 

Причини 

Перша. До певного часу Президент був готовий підписати угоду про асоціацію та зону 

вільної торгівлі з Євросоюзом у Вільнюсі, але в останню мить передумав. Не будемо зараз 
розбирати всі фактори, які призвели до цього, але зазначимо, що до такого «результату» 

приклалася кожна сторона. Захід, який зациклився на «проблемі Тимошенко» і, зрештою, 

визнав, що помилявся. Українська опозиція, яка грала свою гру, у тому числі, на зовнішніх 

«політичних ринках». Ну і, звичайно, сама влада — інтелектуальна неспроможність тієї її 
частини, яка повинна мати більше розуміння про управління країною. 

Друга. Президент протягом свого президентства зосередив у своїх руках монопольну 

владу. І сам став її заручником. Сам створив ситуацію, коли отримує інформацію фактично 

тільки з одного каналу. Безумовно, це веде до непоінформованості і створює ілюзію, що все під 

контролем. Наприклад, чому тільки в останню мить заговорили про компенсації від 

Європейського Союзу? Чому до останнього мовчали про реальні економічні показники? Можна 

допускати непоінформованість Президента і щодо силового розгону Євромайдану. Його реакція 

була запізнілою і непереконливою. Інформації про те, хто віддав наказ штурмувати й досі 
немає. Але все одно — відповідає Президент. Як наслідок, на вулиці Києва вийшли сотні тисяч 

людей. І правильно зробили. Далі ситуація отримала ознаки політичної кризи. 

Третя. Якщо говорити глибше, то сьогоднішній стан речей став можливим, тому що не 

відбулося перезавантаження влади після подій 2004 року. «Кучмізм», з яким боролися тоді, так 

і не був подоланий. Навпаки, екс-президент навіть отримав гарантії безпеки від нової влади. 

Далі метастази попередньої  системи лише розрослися — в політиці (владі і опозиції), бізнесі, 
суспільстві, журналістиці... Хвороба прогресує досі.    

Ризики 

Перший. Виходячи з останніх подій, головне не допустити провокацій і насильства. 
Прецеденти вже є: події жахливого нічного побиття молодих людей на Майдані, подальші події 
під Адміністрацією Президента. «Гарячі голови» з усіх сторін мають пригальмувати і 
задуматися. 

Другий. Хронічне протистояння «дніпропетровських» і «донецьких» увійшло в нову 

фазу. Останні події в країні свідчать — в атаку пішли перші. Можливо, сьогодні це звучить 
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дивно, але протистояння присутнє. Змінилися лише реалії, частково учасники і методи дій. 

Опозиція зараз осідлала народне невдоволення, чудову романтику молодого Євромайдану, але 

чи готова вона реалізувати ті зміни, за які виступає народ? Судячи з їх попередньої поведінки у 

парламенті, скоріше, ні. 

Третій. За останньою інформацією Президент цими днями таки відвідає з офіційним 

візитом Китай. Враховуючи ситуацію в Україні, якою буде керованість країною? Чи не 

«наламають ще більше дров» конкуруючи групи? Далі за графіком (про це вже заявив прем’єр 

Азаров) — візит в Росію. Знову ж таки, після останніх подій в Україні, якою може бути 

тональність розмови Путіна з Януковичем? На яких умовах будуть надані російські кредити, 

якщо не підходять мвфіські? 

Шанси 

Перший. В нинішній ситуації ми бачимо — євроінтеграція відійшла на другий план. На 

першому — боротьба за владу. Не треба забувати, наша мета — євроінтеграція. Політикам з 
різних таборів і суспільству треба задуматися: як не ускладнити наш рух до Європейського 

Союзу. 

Другий. Для влади нинішня ситуація — несподіванка. Опозиція наразі перехопила 

ініціативу. Але враховуючи те, як учора поводила себе опозиція у парламенті, то склалося 

враження, що вони вже уявили себе у владних кріслах. Мирний протест — та моральна висота, 
яку проявив народ до опозиції і влади. Тому сьогодні ми повинні вимагати не революції, а 
процедури. Все має бути законно, якщо ми хочемо будувати правову державу, — через 
парламентські рішення, через вибори...  

Третій. Молоде покоління, яке народилося у незалежній Україні. Саме воно стало 

рушійною силою Євромайдану, саме воно зуміло самоорганізуватися і проявити силу. Але йому 

ще варто дорости до розуміння — як не піддаватися на «розводки» політиків, як сформувати 

свої вимоги і контролювати. 

Юрій Андрухович, письменник: 

— Чи потрібно виходити на майдан — кожен особисто вирішує для себе. Я не зміг не 

вийти. Для цього повернувся з Австрії, де в мене буквально розпочалася стипендія. Я відчув, 

що не можу бути там у час української революції. Так, з одного боку, якщо має вийти мільйон 

людей, то він вийде і без мене. Але, коли так подумає кожен, то революції не буде. 

У нас є претензії до опозиційних партій. І це нормально. Але в момент, коли треба 
повалювати режим, всі повинні об’єднатися. І лідери, і мітингувальники... Так, до плану дій, 

який запропонували опозиціонери, у мене є запитання. Але справа в тому, що сьогодні ми 

вийшли, і на цю хвилину повинні виконувати те, що вони говорять. Задля загально успіху 

справи. Переосмислити це, побачити, чи правильно ми діємо, думаю, можна буде лише з 
відстані певного часу. Наразі я, як рядовий мітингувальник, просто дисципліновано долучаюся 

до плану дій опозиції. Бо я вірю в тиск Майдану. На жаль, у сьогоднішніх реаліях, як би хто не 

використовував Майдан, це єдиний шлях повернути Україну назад — в Європу! Я радий з того, 

що на Майдан вийшла більш, ніж переконлива кількість людей. Відчуття суспільної 
відповідальності запанувало в Києві так само яскраво, як дев’ять років тому. Тому я сьогодні 
тут, тому я буду завтра і післязавтра на вулиці. Думаю, що лише Бог знає, скільки днів стоятиме 

Майдан, і, відповідно, скільки днів тут буду я. 

Михайло Іллєнко, режисер: 

— Я на Майдані з перших днів. Знаю, що будь-який Майдан змінює баланс сил у 

державі. Вірю, що цей змінить баланс на нашу — українську — користь. Адже тут, на вулиці, 
люди приєднуються до якоїсь шаленої таємниці. Подивіться довкола, в обличчя учасників 

мітингу, та тут же відбувається якесь нове і шалене дійство. Як у кіно. Але це більш, ніж 

реально. Знаєте, герой мого фільму «ТойХтоПройшовКрізьВогонь» в якийсь момент був ніким 

— з нечітким визначенням свого минулого, без розуміння власного майбутнього. Але він почав 

працювати над собою. І перейшов у інший статус, образно кажучи, став тутешнім. Я просто 

знаю, що всі люди, які вийшли на Майдан, перетворилися на тутешніх. А тутешні — на своїх. І 
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цих своїх — більшає. Це вже критична маса. Тепер залишилося лідерам лише правильно 

скоординувати цю шалену енергію! 

Андрій Кокотюха, письменник, сценарист: 

— Цей величезний вияв громадської позиції, цей шалений тиск, який демонструє 
Майдан, однозначно мусить вплинути на владу. Майдан — єдине потрібне сьогодні явище для 

України. Я від минулого четверга виходжу на Майдан. І виходитиму доти, доки потрібно буде. 
Без силових варіантів. Але якщо це вже революція, то радикальні заклики, думаю, виправдані. 
Але хтось має цю шалену силу контролювати... 

Стівен Пайфер, екс-посол США в Україні: 

— Білий дім не робив заяви з приводу подій, які сталися в Україні в суботу. Але є заява 

Державного департаменту США, який узгодив свою заяву з представниками Білого дому, перш 

ніж її оприлюднити. У цьому документі «засуджується жорстокість української влади проти 

мирної демонстрації» в Києві й міститься «заклик до лідерів поважати права людей на мирні 
зібрання та висловлювання». Вашингтон підтримує прагнення українського народу 

інтегруватися в Європу і право на проведення мирних акцій підтримки своїх прагнень. 

Досі американські урядовці не згадували про якісь конкретні санкції проти уряду 

Януковича. У минулому вони казали, що не віддають переваги санкціям. Ми ще не чули реакції 
від членів Конгресу. Деякі сенатори і члени Палати представників уже висловили стурбованість 

стосовно погіршення стану демократії, що спостерігалося в Україні останніми роками, і 
говорили про перспективу запровадження санкцій. Конгрес перебував на канікулах з нагоди 

свята Подяки і збирається на засідання в понеділок, 2 грудня. І тоді ми зможемо почути реакцію 

Конгресу на перебіг подій в Україні. 

Коли ж говорити про очікування американського уряду, то тут все просто. Українська 

влада повинна дозволити проведення мирних демонстрацій і не застосовувати сили проти них. 

А подальші напади міліції можуть лише погіршити американсько-українські відносини. 

Я не думаю, що адміністрація США розглядає себе як учасника геополітичної «війни» 

між Заходом і Росією за Україну. Тут ідеться про те, чого хоче Україна та українці. І хоча 

Янукович оголосив паузу в інтеграції до Європи, немає свідчень, що він планує повернути курс 

на 180 градусів і прагне вступити до очолюваного Росією Митного союзу…  

Щодо участі представника США в саміті ОБСЄ у Києві. 21 листопада Держдепартамент 
оголосив: держсекретар Керрі не зможе взяти участі в цьому заході через конфлікт у графіку. 

Особисто я думаю, що це рішення зумовлене іншими причинами, аніж графіком держсекретаря. 

Наскільки мені відомо, помічник держсекретаря Нуланд досі планує візит до Києва на цей 

саміт. Мені цікаво, чи інші європейські держави поділяють думку польського шефа дипломатії 
Сікорські, який у «Твіттері» в суботу написав, що Київ зараз не є місцем, яке підходить для 

проведення міністерського саміту ОБСЄ. Я гадаю, що він має рацію. 

Стосовно петиції на веб-сайті Білого дому з вимогою запровадження санкцій проти 

українського уряду, то я вважаю, що не треба переоцінювати впливу цієї петиції на політику 

США щодо України. 

Зараз ситуація в Україні дуже хистка — складно передбачити, особливо сидячи у 

Вашингтоні, що відбудеться далі. Американська адміністрація уважно стежить за подіями в 

Україні. Якщо станеться придушення демонстрацій, українська влада може очікувати лише 

негативної реакції Вашингтона… 

Євген Сверстюк, письменник, Член Ініціативної групи «Першого Грудня»: 

— Люди домагаються відставки уряду, який цілком на таку дію заслужив, після таких 

нелегітимних речей, яких він допустився. Вочевидь, зараз лідери опозиції повинні діяти через 
парламент, адже вони мають там свої місця. Але те, що вони вийшли з усіма на Євромайдан, — 

цілком нормально. Те, що вони застерігають людей від провокацій і домагаються мирної 
революції — теж правильно. Цей майдан має закінчитися поразкою Партії регіонів і їх лідерів. 

http://www.day.kiev.ua/uk/article/tema-dnya-podrobici/vtrimati-moralnu-visotu 
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«Регіони» Азарова бережуть  

Анна Даниленко, "Україна молода" 

На вимогу опозиції головним питанням вівторкового засідання Верховної Ради буде 

розгляд резолюції про недовіру Кабінету Міністрів. Таке рішення було узго-джено вчора під 

час погоджувальної ради між керівниками опозиційних фракцій і спікером Володимиром 

Рибаком. Крім того, опозиція вимагає порушити питання про відставку міністра внутрішніх 

справ Віталія Захарченка та відповідальність інших посадовців МВС, зокрема керманичів 

спецпідрозділу «Беркут», які віддавали незаконні накази влаштувати 30 листопада нічне 

побоїще на майдані Незалежності, а 1 грудня спричинили силове протистояння біля 

адміністрації Президента. Традиційною вимогою Арсенія Яценюка, Віталія Кличка та Олега 

Тягнибока було також питання імпічменту Президента Віктора Януковича. 

Речники Партії регіонів заявили, що найбільша владна фракція на ультиматуми опозиції 
не піде і відставити Кабмін не дозволить. «Залишити на сьогоднішній день державу без уряду в 

такій найтяжчій ситуації, в якій вона зараз перебуває, — це точно нерозумне рішення», — 

сказав лідер фракції ПР Олександр Єфремов. 

На репліку журналістів про те, що йдеться про політичну відповідальність за розгін 

мирної демонстрації на Майдані, політик відповів: у цій ситуації набагато більше постраждали 

міліціонери, ніж громадяни, тож правоохоронні органи мають розслідувати насамперед те, 
«чому на Майдані знаходилися діти о 4–й ранку». 

Водночас у Партії регіонів говорять про готовність до дискусії з опозицією і Майданом. 

«Наше завдання — знайти в собі сили сісти за стіл переговорів і знайти прийнятне рішення... У 

нас є люди на Майдані, й у цих людей є запитання, на яке треба відповісти. Наша фракція 

готова брати участь у дискусіях і знаходити спільну мову», — казав на погоджувальній раді 
Єфремов. 

http://www.umoloda.kiev.ua/number/2377/283/84591/ 

Николая Азарова пристально рассмотрят  
Ольга Куришко, "КоммерсантЪ" (Украина) 

На заседание согласительного совета глав депутатских фракций и председателей 

комитетов лидеры оппозиции пришли с единственным требованием — во вторник рассмотреть 

вопрос отставки правительства Николая Азарова. "Сессия Верховной рады должна начаться с 

рассмотрения резолюции о недоверии правительству и остановке всех политических 

преследований", — объявил глава фракции "Батькивщина" Арсений Яценюк, после чего 

представители оппозиции покинули заседание. 

Проект постановления об ответственности правительства зарегистрировали в Верховной 

раде главы трех фракций — Арсений Яценюк, Виталий Кличко и Олег Тягныбок "в связи с 

предательством интересов украинского народа". Инициатива возникла в ответ на отказ Кабмина 

продолжить работу по подготовке к подписанию соглашения об ассоциации с ЕС. 

Требование парламентского меньшинства не было неожиданным. Среди народных 

депутатов Партии регионов, присутствовавших на заседании, нашлись сторонники этой идеи. 

"Люди на улицах настроены более радикально, чем оппозиция — мы должны дать ответ улице. 

А это — отставка правительства. Если завтра не будет принято такое решение, парламент будет 
заблокирован!" — заявила народный депутат Инна Богословская, пообещавшая выйти из 
фракции ПР после разгона демонстрантов на майдане Незалежности 30 ноября. 

Глава комитета по вопросам национальной безопасности и обороны Владимир Литвин 

(внефракционный) потребовал во вторник заслушать отчет Кабмина по итогам саммита 

Восточного партнерства в Вильнюсе, а также обсудить экономическую ситуацию в стране. "В 

сессионном зале могут найтись голоса за отставку правительства. Это тревожная тенденция, 

поскольку дальнейшее развитие ситуации никто не прогнозирует",— констатировал господин 

Литвин. Представители ПР не стали возражать против доклада членов Кабмина. "Я согласен с 
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тем, что не следует прятать голову в песок, как страус. Мы бы хотели заслушать Кабинет 

министров",— добавил заместитель главы фракции ПР Юрий Воропаев. 

Первый вице-премьер Сергей Арбузов заверил членов согласительного совета, что 

"правительство контролирует ситуацию" и готово работать "даже в таких нелегких условиях". 

Вместе с тем явку министров на заседание Рады во вторник он подтвердить не смог. "Если 

Кабмин будет заблокирован, то просто не соберем людей",— развел руками Арбузов. 

В конце заседания Председатель Верховной Рады Владимир Рыбак неожиданно 

согласился с требованием оппозиции. "Во вторник народные депутаты рассмотрят ситуацию, 

которая сложилась в государстве. Вопрос, который поднимается, я вынесу на рассмотрение 

Верховной рады. Есть регламент, есть закон",— пообещал спикер. 

Вчера днем комитет по вопросам государственного строительства и местного 

самоуправления рекомендовал Верховной Раде принять проект постановления об 

ответственности правительства. Решение поддержали 8 из 16 членов комитета, представитель 

ПР Олег Параскив воздержался. А глава комитета Давид Жвания вчера подал в секретариат 

Рады заявление о выходе из фракции ПР. 

Следует отметить, что оппозиционные фракции "Батькивщина", "Свобода" и УДАР 

вместе насчитывают 168 депутатов при необходимых 226 для принятия решения об отставке 

правительства. В этом им могут помочь внефракционные депутаты (35 человек) и 

представители фракции Компартии (31 депутат). "Свое политическое решение мы сообщим во 

вторник утром с трибуны Рады",— пообещал глава фракции Компартии Петр Симоненко. 

Недостающие голоса в оппозиции рассчитывают получить также за счет отдельных 

представителей Партии регионов. "Во фракции ПР есть вменяемые депутаты, которые верят в 

европейскую интеграцию. Это в основном люди, близкие к Левочкину и Сергею Тигипко. 

Очевидно, что бизнес-сообщество — крупные олигархи — разочаровались в Викторе 

Януковиче и так называемой семье Президента, так что первой ласточкой может стать 

голосование за отставку правительства",— сказал народный депутат Владимир Куренной. 

В Партии регионов нет единой позиции по голосованию за отставку Кабмина. "Я буду 

голосовать "против". Мнение остальных коллег мне неизвестно — в этом вопросе каждый 

определится самостоятельно",— заявил Юрий Воропаев. 

http://www.kommersant.ua/doc/2358188 

"Нам не нужен такой Кабинет министров"  

Александр Радчук, Ирина Лопатина, "КоммерсантЪ" (Украина) 

План по блокированию здания Кабинета министров лидеры оппозиции до последнего 

старались держать в секрете. Накануне вечером организаторы акции почти одновременно 

назвали журналистам разное время сбора демонстрантов. "Собираемся на пикетирование 

Кабмина на Майдане в восемь утра",— объявил глава фракции "Батькивщина" Арсений 

Яценюк. "В понедельник в шесть утра участники общенациональной забастовки начнут 

блокировать административные здания. Мы будем стоять, пока они не уйдут в отставку",— 

сказал руководитель центрального штаба партии "Батькивщина" Александр Турчинов. 

Ночью активисты установили на майдане Незалежности палатки, перекрыв подходы к 

ним баррикадами, которые соорудили из досок и деревянных щитов, предназначавшихся для 

монтажа новогодней елки и ледового катка. В ход пошли и отдельные конструкции елки с 

гирляндами. 

Колонна из 200 человек с майдана Незалежности двинулась к дому правительства вчера 

в 5.30. "Наша главная цель — заблокировать все подъезды здания правительства, чтобы никто 

из работников Кабмина не смог попасть внутрь",— на ходу пояснил молодой человек, 

представившийся Тарасом из Тернополя. 

У здания правительства активистов с Майдана ждали несколько тысяч соратников. 

Вместе они создали живой заслон у центрального входа, подъезды и ворота для автотранспорта 

были перекрыты. За всем этим наблюдали несколько десятков милиционеров, предпочитая не 
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вмешиваться. Тем временем народные депутаты партии "Свобода" в мегафоны призывали 

собравшихся не реагировать на провокации. 

К 8.00 весь правительственный квартал находился под контролем протестующих. 

Напомним, в воскресенье им удалось занять здание Дома профсоюзов и колонный зал Киевской 

городской госадминистрации. Там все желающие могли бесплатно поесть, получить 

медицинскую помощь и поспать. 

Протестующие у здания Кабмина были настроены решительно — они отказывались 

пропускать пришедших на работу чиновников, а также транспортные средства, за исключением 

машин скорой помощи. "Нам не нужен такой Кабинет министров, нам не нужны министры-

подлецы! Банду — геть! Азарова — в отставку!" — скандировали демонстранты. "Сотрудники 

секретариата Кабинета министров с пониманием отнеслись к происходящему и даже 
поддержали наши действия",— заявил один из координаторов группы протестующих Владимир 

Вятрович. 

В 9.15 поддержать активистов у здания Кабмина пришел лидер общественной 

организации "Третья украинская республика" Юрий Луценко. "Наши первые действия по 

блокированию правительственного здания оказались успешными,— с оптимизмом в голосе 

отметил он.— Несколько тысяч работников Кабмина поддерживают нашу сегодняшнюю акцию 

протеста, потому что они, как вы видите, не рвутся на работу". 

— Как вы думаете, власть будет организовывать какой-то силовой сценарий? — спросил 

один из активистов. 

— Я думаю, что власть уже сейчас готова к диалогу с обществом. Однако мы должны 

продолжать наши действия и добиваться выполнения наших требований,— ответил господин 

Луценко, после чего отправился на майдан Незалежности на заседание Штаба национального 

сопротивления. 

Для выступлений к центральному входу в Кабмин организаторы митинга подогнали 

автобус. С его крыши к собравшимся обратились Арсений Яценюк, а также лидеры партий 

УДАР и "Свобода" Виталий Кличко и Олег Тягныбок. 

— Сегодня мы трое взяли на себя ответственность и призвали вас выйти на улицы, 

потому что ситуация уже революционная. А где происходит революция — должна быть 

дисциплина, и тогда мы победим. Сейчас сформированы структуры, есть командиры: хотите вы 

этого или нет — сегодня это мы, завтра можете выбрать других,— заявил Тягныбок.— Только 

что на заседании согласительного совета мы выдвинули всего одно требование — чтобы 

Верховная рада рассмотрела вопрос об отставке правительства. 

После выступления лидеров оппозиции акция по блокированию Кабмина продолжилась. 

По словам ее организаторов, они намерены продолжать блокирование до тех пор, пока 

Верховная рада не примет решение об отставке правительства Николая Азарова. "Мы 

организовали круглосуточное дежурство: каждые 4-6 часов будет проходить смена людей. 

Будут приходить люди с Майдана, а также те, кто приедет из регионов",— сообщил народный 

депутат Игорь Швайка. 

http://www.kommersant.ua/doc/2358776 

Крайние меры  

Галина Корба, "КоммерсантЪ" (Украина) 

Решение провести внеочередные сессии городские и областные советы в большинстве 
регионов страны приняли в воскресенье вечером. Причиной послужили массовые акции 

протеста в Киеве, в том числе столкновения сторонников евроинтеграции с сотрудниками 

правоохранительных органов. 

Наиболее резкие выпады в адрес центральной власти прозвучали от депутатов Западной 

Украины. В частности, Львовский и Хмельницкий облсоветы потребовали отставки 

правительства, проведения досрочных выборов президента и Верховной рады, а также призвали 

США и Евросоюз применить персональные санкции к президенту Виктору Януковичу и членам 
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правительства. "Штаб координационного совета Львовской области объявляет общеобластную 

забастовку. Сотрудники каждой организации и учреждения должны самостоятельно избрать 

форму забастовки и выходить на наш львовский Евромайдан",— заявил после голосования 

глава Львовского облсовета Петр Колодий. Позже всеобщую забастовку объявили и в Ивано-

Франковской области. 

Обращение в поддержку участников акций протеста принял Киевский облсовет, в 

котором большинство — 110 из 148 депутатов — составляют представители Партии регионов. 

"Облсовет решил осудить эскалацию произвола и насилия в ходе мирных акций протеста в 

Киеве, в том числе применение правоохранительными органами силы к молодежи и 

журналистам, а также поддержать народ Украины в вопросе продолжения процесса 
евроинтеграции",— говорится в обращении. 

Более сдержанными в оценках происходящего были местные советы в восточных и 

центральных областях. Черкасский облсовет призвал президента провести круглый стол при 

участии власти и оппозиции для урегулирования ситуации, Луганский облсовет рекомендовал 

созвать съезд депутатов всех уровней в Киеве, чтобы "не допустить эскалации конфликта", 

Днепропетровский и Кировоградский облсоветы призвали власти избежать дестабилизации в 

стране. Между тем Харьковский и Донецкий облсоветы выразили обеспокоенность в связи со 

столкновениями между демонстрантами и милицией в столице, но осудили действия 

оппозиции, "провоцирующей граждан на забастовки, захват государственных учреждений, 

беспорядок и хаос". "Мы обращаемся к правительству и президенту не с просьбой, а с 

требованием: взять ситуацию под контроль и вернуть конституционный порядок в стране",— 

говорится в обращении Донецкого облсовета. 

В Полтавском облсовете решение удалось принять только с третьего раза. Депутаты не 

смогли одобрить обращение ни в редакции Партии регионов, которая требовала введения 

чрезвычайного положения в стране, ни в редакции представителей оппозиционных сил, 

выступающих за отставку президента и правительства. "Все обстоятельства неприятных 

событий в Киеве должны быть тщательно расследованы. Жестокость против мирных граждан 

— позорное явление, которое никогда не должно повториться в Украине",— говорится в 

компромиссном варианте обращения областного совета. В Одесском облсовете фракции 

Партии регионов также не удалось провести свой вариант обращения. Проект решения с 

призывом ввести чрезвычайное положение и назвать Евромайдан "попыткой государственного 

переворота" дважды ставили на голосование, и оба раза он не получил поддержки большинства 

депутатов. В результате из документа убрали спорные формулировки и добавили положение о 

поддержке права граждан на мирные акции и недопустимости силового разгона митингов. 

Наиболее радикальными стали заявления депутатов в Крыму. Верховный совет 
автономии призвал президента "остановить разгул беззакония и анархии, захлестнувший 

столицу". "Призываем вас, Виктор Федорович, принять все доступные меры для 

восстановления общественного порядка, не останавливаясь, если этого потребует ситуация, 

перед введением чрезвычайного положения",— говорится в обращении совета. Еще дальше 

пошел депутат Севастопольского горсовета Сергей Смолянинов (Партия регионов), который 

призвал президента России Владимира Путина ввести в Украину войска. "Просим оказать 

военную и иную помощь братскому народу, правительству и президенту Украины для защиты 

суверенитета страны, русского населения Крыма и других регионов Украины",— говорится в 

обращении Смолянинова. 

http://www.kommersant.ua/doc/2358777 
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Інтернет-ЗМІ 

Партия регионов инициирует переговоры с Евромайданом  

Взгляд.ua 

Партия регионов инициирует проведение круглого стола всех фракций парламента и 

представителей Евромайдана. Об этом сообщил «Взгляду» зампредседателя фракции Партии 

регионов Михаил Чечетов. Он пояснил, что этот вопрос будет обсуждаться на заседании 

Верховной Рады во вторник, 3 декабря. 

«Мы предлагаем провести переговоры в помещении парламента. За стол переговоров 

приглашаем представителей оппозиции и вменяемых активистов Евромайдана, чтобы обсудить 

выход из сложившейся ситуации в стране», - сказал Чечетов. Он подчеркнул, что накануне не 

была утверждена повестка дня работы парламента потому, что лидеры оппозиционных фракций 

покинули согласительный совет. 

Арсений Яценюк, Олег Тягнибок и Виталий Кличко выдвинули требование об отставке 

правительства и обещают в противном случае блокировать Верховную Раду. 

«Немедленно отправить правительство в отставку невозможно. Регламент предполагает 
трехнедельную процедуру с обязательным отчетом Кабинета министров. Для того, чтобы 

процесс запустить, нужно 150 подписей народных депутатов и голосование за то, чтобы 

поставить вопрос в повестку дня», - рассказал Михаил Чечетов. 

Он отметил, что если оппозиция заблокирует трибуну, парламентское большинство 

просто покинет сессионный зал и не будет ей мешать. 

«Все должны увидеть, как оппозиционеры проявляют заботу о народе, ведь в планах 

парламента принятие ряда законов необходимых для обеспечения жизнедеятельности 

государства», - сказал Чечетов. 

Он подчеркнул, что ответственность за вероятные экономические и социальные 

последствия блокирования работы парламента лежит на оппозиционерах. 

«Оппозиционерам не выгоден работающий парламент и эффективная власть. Они 

нацелены на революцию и экономическую разруху», - заключил Чечетов. 

http://vz.ua/novosti/politika/partiya_regionov_initsiiruet_peregovory_s_evromaidanom 

Елена Бондаренко: «Увольнять Азарова – это «лепить крайнего»  

Главком 

Верховная Рада сейчас рассматривается многими, как единственная площадка, на 

которой можно решить нынешний политический кризис. В самой Партии регионов ситуация 

сейчас непростая: отдельные депутаты уже высказали свое недовольство с линией партии и 

написали заявления о выходе из фракции. Если их число будет значительным, провластное 

большинство в Раде может оказаться под угрозой. В ком «региональные» лидеры наверняка 

могут быть уверены, так это в Елене Бондаренко. С одним из главных «бело-голубых» 

спикеров, готовых на ток-шоу отстаивать любую позицию партии, куда бы та не колебалась, мы 

общались в два захода – до силового разгона Евромайдана и после. Бондаренко может долго 

говорить об опасности революций, неконтролируемости толпы и, конечно же, мудрости 

Виктора Януковича, отложившего наш поход в Европу до лучших времен. 

– У каждого есть право выходить на майданы за те идеи, которые они поддерживают и 

против тех идей, которые они не поддерживают, – начинает Бондаренко. – Все ждут некой 

революции, такое уж у нас украинское начало – вечно бунтовать. Но как показывает история 

различных бунтов в Украине, ни к чему хорошему они не приводили. Флер развеется, 

романтизм пройдет, останутся будни, когда надо будет не просто работать, а усиленно работать 

любому из нас – от дворника до президента. И когда звучат призывы порубить кого-то на 

кусочки, что-то захватить, от этого точно никому лучше не станет и манна небесная не упадет. 
И Европа не настанет на следующий день. 
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Думаете, изначально целью Евромайдана был захват чего-либо? 

Были же попытки идти к Кабмину, Администрации Президента… У каждого действия 

должна быть какая-то логическая концовка. Логика в этой ситуации единственная – давайте-ка 

захватим здания. Есть люди, которые совершенно заблудились в тех идеях, которые они 

поддерживают. 

Поэтому их надо дубинками разогнать? Мог ли «Беркут» действовать без отмашки 

Президента? 

Мог. Принимать такие решения – в полномочиях ответственных правоохранительных 

чинов было, есть и будет. Эта норма никуда не денется. Что касается «дубинками разогнать»... 

Я противник любого насилия. Тем более физического. Оно было, как ни прискорбно, с двух 

сторон. Иначе откуда бы взялось 12 пострадавших милиционеров и 7 «майданников»? Кто кого 

спровоцировал – разбираться необходимо обязательно, все, кто преступил рамки допустимого 

законом, независимо, с какой бы стороны не были, должны привлекаться к ответственности. 

Допускаю, что в драке могли пострадать и те, кто был совершенно безобиден. 

Не кажется ли вам, что уже перейдена опасная черта? Чисто на психологическом 

уровне обстановка в стране уже не будет такой, как раньше? 

Безусловно, я согласна с вами. Неконтролируемое насилие на улицах не пожалеет 
никого. 

Поддерживаете ли вы демарш Инны Богословской и многих прочих «регионалов»? 

Сколько еще народа может уйти из фракции? 

Не могу знать, сколько еще проявит слабость, но допускаю, что такие люди найдутся. 

Одно скажу – таковые демарши со стороны Инны Германовны уже были. А потом были 

«возвращения» в стиле «блудного сына», вернее, «блудной дочери». Полагаю, в следующий 

раз, когда ей снова захочется вернуться, большая часть наших сопартийцев не захочет ее видеть 

в наших рядах. Во всяком случае, я желаю ей удач на политическом поприще. 

Считаете ли вы, что, как минимум, Захарченко после разгона Евромайдана должен 

уйти в отставку? Кто вообще должен ответить за случившееся? 

За случившееся должны ответить виновные, а не крайние. Все те, кто переступил черту, 

за которой заканчивается право и начинается обязанность. Из Захарченко сейчас пытаются 

«лепить» крайнего. 

Не кажется ли вам, что сценарий, который фактически может привести к 

международной изоляции Януковича, очень выгоден Москве? 

Он выгоден не только Москве. Вы забываете, что те, кто к этому открыто подстрекают – 

своя же родная доморощенная оппозиция. 

Оппозиция фактически блокирует центр Киева. К каким последствиям, по-вашему, это 

может привести? 

Опасная ситуация. В толпе теряется чувство персональной ответственности, поэтому 

стоит одному бросить призыв к топору и у всех остальных может «снести башню». 

Вы считаете технологию антимайданов, которую очень любит применять Партия 

регионов, эффективной? 

Если вы называете наши митинги технологией, то я по вашей логике тоже имею полное 

право назвать митинг на Майдане технологией. 

Просто митинг на Майдане собрался раньше, а ваш уже был ответом на него, причем 

достаточно постановочным. 

Неважно. Суть одна и та же. Но я искренне признаю, что на Майдане стоят всякие люди 

– и те, кто искренне стоят, и те, кто за деньги, и просто зеваки. 

И туда тоже свозят людей, причем часто асоциальных элементов, как вы на свои 

митинги? 

Покажу вам одну «смску» от одной моей знакомой с указанием имен и телефонов 

людей, которые собирают за деньги от «Батькивщины». 
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Такие «смски» даже депутатам от «Батькивщины» приходили, и они говорили, что 

это все провокации. Вы по этим телефонам не звонили? 

Можно было и позвонить. Но зачем? Это ж отбирать хлеб у журналистов. Такие же 

объявления появляются и в Интернете. 

Но вы же согласитесь, что оппозиционные майданы более пассионарны, чем 

контрмайданы? 

Пассионарность – дело рук тех, кто их освещает. Вот вам еще переписка людей, которые 

в сети нанимают на митинги: «У нас в «Батькивщине» от штаба все платят, кидают не партии, а 

посредники». 

Вряд ли оппозиция смогла бы оплатить сто тысяч человек, которые вышли на 

Крещатик в первый день Евромайдана? 

Подчеркну, что есть люди, которые искренне стоят за романтическую идею, а есть те, 
которые приходят за деньги. Я противник абсолютизаций – что либо все черное, либо все белое. 
Все равно, что сказать, что все сантехники пьют, все учителя – садисты, а все студенты – 

прогульщики. 

Вы придерживаетесь конспирологической теории, что за нынешним Майданом могут 

стоять внешние силы? 

Допускаю это. 

Некоторые депутаты Госдумы уже назвали Евромайдан попыткой переворота. Вы 

считаете, в России понимают, что здесь происходит или живут стереотипами? 

Думаю, они понимают по-русски – через свой опыт, стереотипы, мифы и фильтры. Опыт 

предыдущих революционных движений в Европе, показывает, что массы – это тяжело 

контролируемые течения. И если провокатор в огромном скоплении людей кинет 
деструктивную идею идти и резать всех, пойдут резать всех. Толпой очень легко 

манипулировать, и дай Бог, чтобы наши совсем молодые «майданщики» очень четко для себя 

разделяли: кто провокатор, а кто действительно с ними за мирный протест. 

Провокаторы с какой стороны? 

С любой, даже с внешней, о которой вы сказали, а не я. Очень хотелось бы, чтобы 

Украина по-прежнему оставалась единственной на постсоветском пространстве страной, 

которая обошлась бы без гражданского кровопролития при принятии различных важных 

политических решений. 

Уже не осталась. 

Это ваш прогноз? Или вы что-то знаете о подготовке подобного сценария? 

Вы сказали, что только Янукович в этой ситуации может выдержать такое давление 

со всех сторон. Но выглядит так, что как раз не выдержал, дав задний ход в последний 

момент. 

Или можно сказать, что он не сделал шаг вперед. Я его в этом решении абсолютно 

поддерживаю, потому что он наделен властью и несет ответственность. Договор с ЕС совсем не 

сладкий для Украины и украинцев. Другое дело, что те же митингующие не понимают, чем 

впоследствии может обернуться невыгодный для Украины договор, если мы не превратим 

последний этап переговоров в такой, когда Европа общается с тобой, как с партнером. По 

иронии судьбы, отдельные люди, которые стоят на Майдане (особенно это касается молодежи), 

не понимают, что, по сути, требуют от Януковича подписать условия, которые в дальнейшем 

грозят им безработицей. У Федоровича реально очень маленький люфт в движениях в 

переговорной части – как получать более выгодные условия, чтобы Европа не смотрела на нас, 
как на попрошайку. Ведь «список Фюле» тоже появился не с самого начала переговорного 

процесса, и мы практически весь его выполнили, за исключением двух элементов – принятие 

закона о выборах и закона о прокуратуре, которые мы примем. Вопрос Тимошенко, насколько я 

понимаю, снят с повестки дня. 

Очень технично вам удалось его снять, да. Европа сейчас на все готова ради подписания 

соглашения. 
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Это сейчас кажется, что Европа готова на все ради него, но был момент, когда к Украине 

серьезно не относились. Считали, что можно просто прислать сюда миссии, написать на 

коленке в камере или больничной палате список требований и высокомерно швырнуть его 

нашим чиновникам и дипломатам. Более того, были непонятны заявления некоторых 

европейских дипломатов буквально за месяц до Вильнюсского саммита, что Украину в ЕС 

никто не зовет, вы сами туда проситесь. Нас ставили в позицию попрошаек, и это резко нас 

отрезвило. У Украины есть масса проблем, но давайте признаем, что есть и достижения. Нельзя 

от пятилетнего ребенка требовать, чтобы он выполнял университетскую программу. 

Но почему страны бывшего соцлагеря и те же прибалты справляются с этой 

программой, а мы ищем свой особый путь? Вот Польшу часто приводить в пример. 

Та же Польша получила независимость и набила шишек гораздо раньше, ей была 

предоставлена серьезная экономическая помощь, которой Украина не получила и не увидит в 

ближайшем будущем. Поэтому нет параллелей между польскоевропейской ситуацией и 

украиноевропейской. Польшу часто приводят в пример просто потому, что это наиболее 

сходный нам по многим моментам пример, но не абсолютный. 

«Регионалы» так долго убеждали всех, что мы идем в Европу. Вы сами не чувствуете 

разочарования сейчас? 

Так мы идем, просто темпы сбавили и инструментарий пересмотрели. Когда 

инструменты не подходят, их меняют. Даже если бы мы подписали договор, за нас бы 

европейцы домашнее задание не сделали. Все равно мы бы делали все самостоятельно. 

Что ни говорите, но двадцать с лишним лет – достаточный срок, чтобы хоть что-то 

сделать. 

Но мы в политике не двадцать лет. И даже не десять. Поэтому возлагать ответственность 

на нас за все двадцать два года было бы несправедливо. Можно говорить только о последних 

трех годах. 

А годы, когда Янукович был премьером, вы в расчет не берете? 

У нас тогда не было единства во власти. У Кучмы была своя игра, в парламенте у нас не 

было большинства. Во фракции – 52 депутата. Отвечать можно за все только тогда, когда у тебя 

есть полнота власти. 

Ну, сейчас-то есть, а ситуация хуже не придумаешь. 

Ну почему? Смотря, с чем сравнивать. Просто всегда хочется лучше. 

Но послушайте, есть же объективные цифры – падение ВВП, уровень госдолга, 

бюджетные разрывы… 

Если сравнивать с другими политическими командами, которые сумели 

продемонстрировать себя во власти в последнюю десятилетку, у нас результаты значительно 

лучше, чем у них. Очень грустно, но нет у нас, к сожалению, оппонентов, которые были бы 

лучше, чем мы. Полнота власти у наших оппонентов появилась гораздо раньше, чем у нас – еще 

в 2005-м. В 2006-м они лишились абсолютизации власти, потому что на выборах в парламент 
победила Партия регионов, в 2007-м они тут же придумали досрочные выборы, победили и 

опять получили полную власть всей «оранжевой» команды. 

Ну, очень хиленькое тогда у них было большинство в парламенте. Вы помните, с каким 

трудом Тимошенко удалось назначить премьером? А потом «тушки» пошли… 

Но свой план они реализовали, и в этом кошмаре мы прожили до 2010-го года. Почему-

то все ошибки на сегодняшний момент им простили. 

А то, что именно на период вашего правления пришлись экономические антирекорды, 

будете объяснить исключительно неблагоприятной конъюнктурой? 

И этим в том числе. Мир глобален, и мы не живем в вакууме. Но без нашей команды 

было бы еще хуже. 

При Тимошенко тоже был мировой кризис похуже нынешнего. 
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Мы из него и не вышли, по сути. Нам оставили минус 24 миллиарда долга, газовый 

контракт с известными условиями, резервов – кот наплакал. Плюс непонятно куда делись 

огромные деньги от продажи «Криворожстали», зато понабирали обязательств, дорогих 

кредитов и, естественно, мы сейчас обязаны рассчитывать по тем счетам, которые оставили 

предшественники. 

Вот ваш друг Борис Колесников как раз недавно заявил, что в Донецкой области власть 

делят прокурорские, судейские и милиция («треугольник смерти»). И такое можно не только 

про Донецкий регион сказать. Как вы собираетесь «строить Европу в Украине» в таких 

условиях? 

Эти беды проецируются на всю Украину и плох тот политик, который не может сам себе 

признаться в существующих проблемах. Колесников признался в них за всех нас, диагноз 
поставлен. Если знаете, во фракции Партии регионов создана рабочая группа во главе с 

Колесниковым и Тигипко, которые сейчас собирают у депутатов предложения по дальнейшей 

либерализации отношений между средним и малым бизнесом с государством и 

правоохранительной системой. Лично я возглавляю рабочую группу, которая вот-вот выдаст 
новый закон о телевидении и радиовещании, который значительно облегчит вход на рынок тем, 

кто хочет работать на рынке платного телевидения. Каждый из нас делает все, что может в 

своей отрасли. 

Считаете, у власти есть какой-то четкий план спасения? 

Проблема в том, что на модернизацию нашего производственного потенциала нужны 

огромные деньги, чтобы продавать продукцию не просто в Азию и Россию, а научиться 

конкурировать на более серьезных рынках. 

о Европа теперь денег не даст, которые мы просим, МВФ тоже, Россия только 

остается… 

Мы – не попрошайки, мы предлагаем Европе равные условия. Евросоюз же оказывал 

своим новым членам техническую и материальную помощь. Если же будут применяться 

двойные стандарты, то у меня плохое предчувствие, что с Украиной не будут общаться как с 

партнером. Во всяком случае, они это показали на последних этапах. 

Сейчас риторика власти такая – мы наладим экономическую ситуацию за счет России, 

подготовимся и потом уже подпишем соглашение об Ассоциации. Сколько времени может 

понадобиться на такую подготовку? 

Насколько я понимаю, такие саммиты, как Вильнюсский, проходят трижды-четырежды в 

году. Мы сейчас с нашими оппонентами вообще не спорим, куда идем – курс неизменен. Мы 

спорим с ними в двух вопросах – скорости и качества. 

Но сейчас позиции всех трех сторон ясны, карты на стол давно выложены. Что 

должно вдруг произойти, чтобы сделать позиции Украины в этом клинче сильнее? Чего мы все 

ждем? 

Например, у глав европейских государств есть, грубо говоря, голос в МВФ – так почему 

бы не повлиять, чтобы Фонд скостил некоторые требования к Украине, чтобы мы получили 

доступ к этим кредитам? Мы же потом будем платить по ним проценты и возвращать сами 

кредиты. Но мы не приемлем условия, которые ставят наше население на грань экономической 

смерти. Если цель – развалить Украину и устроить тут голодные бунты и полную анархию, 

тогда план понятен. 

Но вы же понимаете, что если не взять кредит у МВФ, то на те же соцвыплаты, 

которые он требует уменьшить, в бюджете просто не будет денег? 

А еще они хотели дать нам эти деньги на погашение долгов перед ними, которые мы 

накопили. У меня, кроме горького смеха, это ничего не вызывает. 

Ну, обычное перекредитование. Что тут такого? 

Их логика понятна – они сражаются за свое, а мы давайте сражаться за свое. Нам 

невыгодны эти условия – однозначно. 
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Вы верите, что после Вильнюса состоятся те самые переговоры в трехстороннем 

формате, которых так хочет Янукович? Пока в ЕС не очень охотно комментируют такую 

возможность, хотя Меркель и обещает поговорить с Путиным об Украине. 

Возможно, первое время будет какое-то вялотекущее общение, стороны возьмут 

передышку, а потом начнется все сначала. Нам все равно дальше придется вести переговоры и с 

Россией, и с Евросоюзом, и с Китаем, и со всеми остальными. 

Есть такое широко распространенное опасение, что Россия и Евросоюз договорятся в 

таком формате без учета мнения Украины. 

Есть такая опасность, учитывая хорошие отношения Путина и Меркель. Это надо 

учитывать как риск. Нам все время пытаются эту роль - обьекта, а не субьекта - навязать, а мы 

сопротивляемся». Мы пытаемся заставить себя уважать и принимать в расчет наши интересы. 

Сейчас история вынесла наверх Виктора Федоровича, который способен выдержать это 

давление и оказать сопротивление. Опыт показал, что никто из наших оппонентов не способен 

на это – даже та же госпожа Тимошенко, которая за грехи и преступления находится в тюрьме, 

несмотря на всю свою внешнюю мощь, в конце 2008-го поехала в Москву и подписала все, что 

ей дали. Она не сдала экзамен на прочность и показала себя слабым политиком. Тогда тоже 

давили на нее и Европа, и Россия, но Янукович может противостоять давлению, а она не 

смогла. 

Какие козыри остались у Украины, чтобы переписать тот самый газовый контракт? 

Многие ошибочно полагают, что у Украины есть возможность побежать в суд, сам 

договор не предусматривает такой возможности. А вот снизить закупки российского газа мы 

можем. И заметьте – Россия в суд не бежит, потому что понимает, что мы выиграем этот суд. 

Недавнее напоминание Путина о миллиардах, которые Украина должна России, к чему 

было? 

Всегда большие относятся ко всему окружающему миру, будто им по гроб жизни все 

должны.Проблема остается и в личностных факторах – может, если бы российским 

президентом был не Путин, а кто-то другой, все сложилось бы иначе. 

Есть мнение, что у Януковича и Путина как раз крайне напряженные личные 

отношения. Что Путин никогда не простит Януковичу «кидка» и будет делать все, чтобы 

додавить его до последнего и не идти ни на какие уступки. 

Лучше пусть будут плохие отношения, но хорошие контракты, чем наоборот. 

Так нет ни отношений, ни контрактов. 

Все идет к тому, что нас научатся уважать. Чем вызвана агрессия к Украине и лично к 

Виктору Федоровичу? Тем, что страна в лице Президента воюет за национальные интересы. 

Потому что раньше от Украины получали все, что хотели, а сейчас кто-то позволил заговорить 

об украинских интересах. По сути, отношения испортились именно по этой причине. 

Насколько многочисленно в Партии регионов крыло, которое действительно 

разочаровано срывом соглашения? Тех, кто доволен, мы, в принципе, знаем. 

Подавляющее большинство в нашей фракции – кто-то искренне, кто-то вынужденно – 

всегда будут сражаться только за национальные экономические интересы. Потому что большая 

часть нашей фракции - от сохи, от заводов, пароходов, фабрик… Это люди, жизненный успех 

которых зависит от успеха экономики Украины. А насчет того, с кем торговать – то сегодня 

вектор пророссийский, завтра – проевропейский, послезавтра – прокитайский. Все исходят 
только из интересов территорий, на которых они живут и работают. 

Это все хорошо, но кто же нам даст все-таки денег, которые нужны вот-вот? Говорят, 
что Янукович все-таки сумел договориться на определенных условиях с Россией в обмен на 

неподписание Ассоциации. 

Забудьте о добром дяде откуда-то, который просто так нам поможет. Не помогут просто 

так. У нас сейчас была вилка: мы могли или остановиться и ничего не потерять, или пойти 

дальше и потерять очень много. Сейчас мы стоим между двух железнодорожных полотен, и 
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любой шаг в сторону означает попадание под тот или иной поезд. Есть моменты, когда 

идеально брать паузу и оставаться на месте. 

То есть от такой ругаемой многовекторности никуда не деться? 

Ругали ее точно не мудрые люди, потому что любая страна может быть успешна только 

тем, что у нее максимальное количество партнеров. Однозначно небо на голову не упадет. Это 

та же самая многовекторность. 

Насчет того, что «на голову не упадет»? Вы тоже считаете, что балкон с 

журналистами в парламенте надо оградить стеклом? 

Мне об этом проще говорить, чем другим, потому что я сижу под этим балконом и мне 

некомфортно, потому что постоянно ощущаешь затылком, что что-то может свалиться. С 

другой стороны, я понимаю журналистов: они же борются не за свободу слова, а за то, чтобы 

снимать депутатские «смски» и то, что на столах у депутатов. Да, приватные «смски», наверно, 

снимать уже не получится, какая жалость. Хотя, как оказалось, это относится только к 

депутатам-регионалам... 

Вы про видео с Геращенко? 

Да. Вот почему на это не обращает внимания наш комитет по свободе слова? Почему 

кто-то имеет право публиковать личные «смски» наших депутатов и заявлять, что это 

нормально, а Геращенко, чья смска обнаружила ее вранье о самолете и Кличко, нельзя и 

аморально? Уж если защищать право на частную жизнь, то без оглядки на партийные цвета. А 

уж если ловить на вранье политиков, то тогда также всех, а не только тех, кто тебе 

несимпатичен. 

Какое ваше отношение ко все возрастающей роли информационной и кибервойн в 

украинской политике? Взломы почты, аккаунтов оппозиционеров, рассылка от их имени 

фейковых заявлений, появление придуманных новостей… 

Сколько раз ломали сайт Партии регионов и кто-то хоть раз нам посочувствовал? Когда 
на первом этапе от таких вещей страдает власть и все злорадно потирают руки, – это первый 

шаг к тому, что следующими под раздачу попадут и те, кто злорадствовал. 

Но я не припомню, чтобы от имени «регионалов» рассылались фейковые комментарии, 

чтобы их почту взламывали и выкладывали. 

Не припоминаете – не значит, что этого не было. Я помню массу своих перекрученных 

комментариев, но ни разу не пожаловалась на это в комитет по свободе слова. Прощаю 

великодушно. 

А на это в комитет надо жаловаться? 

Можно в комитет, можно омбудсмену. У нас, правда, нет, как за рубежом, специального 

омбудсмена, который разбирает жалобы именно на СМИ. В Швеции, например, такой орган 

разбирает до 600 жалоб в год – омбудсмен старается удовлетворить эти претензии, не доводя 

дело до суда. 

В свое время вы упрекали украинских журналистов, что они проводят расследования за 

западные гранты. Но после событий в УМХ, когда новый владелец там, наконец, вступил в 

силу, после покупки «Интера» главой Администрация Президента, вам не кажется, что 

сетовать на «руку Запада» в отношении СМИ не очень правильно? 

Каждый бизнесмен имеет право на свободном рынке купить СМИ. К сожалению, 

отношение собственников к СМИ не есть подобающим – они не смотрят на них, как на бизнес, 
который может приносить доход. А доход они могут приносить, когда есть доверие у 

аудитории. А у нас получается, что каждый богатый человек в стране считает, что у него 

должен быть инструмент информационного влияния, и использует его либо для одержания 

победы в войнах с другими финансово-промышленными группами, либо для игры в политику. 

Ведь нынешних медиамагнатов трудно назвать чистыми политиками, у них даже мандатов нет. 

Но при этом все эти богатые люди традиционно тянутся к власти, что находит 

отражение в информационной политике их СМИ. 
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Я бы сказала так – они стараются использовать политиков, чтобы защитить свои 

экономические интересы. Но для меня спорный вопрос, на кого работают и чьи интересы 

отстаивают журналисты, получающие гранты из-за рубежа. На моем веку самые громкие 

расследования заключались просто в сливе и публикации пачки документов. И я замечаю, как 

бывший медийщик, манипуляции, когда какой-то факт просто не замечают, часть фактов 

опускают вовсе, а пока нет всего полотна, то и обьективного видения ситуации не выходит. 

Как возможная отставка Сергея Левочкина и его ставка на Кличко может сказаться 

на информполитике «Интера»? Почему вы были так возмущены поведением лидеров оппозиции 

у Шустера в прошлую пятницу? 

Не только у Шустера, но и у Куликова в понедельник. У Куликова номер с 

незапланированным внезапным появлением в студии у них прошел. Правда, им же во вред. 

Выглядели они неподготовленными и неубедительными. Эфир профукали, так как скандала не 

получилось. У Савика же они вновь попытались проделать этот трюк. Соврав, что якобы их 

звали в студию, а теперь, мол, не пускают. Если звали, то какого лешего в студии уже на их 

креслах сидели Геращенко, Порошенко и Гриценко? Мы предполагали подобный исход – 

захват студии, в котором идет ток-шоу. Эфир у Куликова был тому началом. Поэтому такие же 

депутаты как и Кличко-Яценюк-Тягнибок, но только от Партии регионов срочно выехали на 

студию к Савику и потребовали таких же условий – присутствия и слова – для себя. В итоге 

эфир возобновили. Савик испугался, повелся на провокацию наших оппонентов, посадил их в 

центре студии, наших депутатов на места аудитории и зачем-то стал говорить неправду: мол, 

эфир прервали из-за слабого сигнала. Аудитория в студии была свидетелем того, как 

приехавшие лидеры оппозиции давили на Савика и подтвердили это поднятыми руками, когда я 

их об этом спросила. В ответ – фраза перепуганного Савика «опустите руки, командую здесь я». 

Но зрители то это видели! Поднятые руки свидетелей были! 

Возможное закрытие этого шоу вы посчитаете позитивом? 

Не продлевайте жизнь информационной «утке», которую запустили некомпетентные 

люди. 

Вы с Колесниковым – представители «старой гвардии», а сейчас на первых ролях новая 

группировка, которая ранее и к Партии регинов-то не имела никакого отношения – так 

называемая Семья. «Стареньким» не обидно? 

Вы через вопрос культивируете стереотип. Так легко объяснили процессы в стране – 

выдумали козла отпущения – то есть некую Семью, на которого скидывают всю 

ответственность. Придумали, что во всем виновата Семья. 

То есть этого явления нет? 

Оно отсутствует, это ошибочное представление и очень упрощенное понимание того, 

что происходит в стране. Для самых незамысловатых, недалеких и инфантильных умов. 

Но есть же факты. Мы видим определенных людей в высших эшелонах власти, которые, 
по большому счету, взялись из ниоткуда и всех их что-то связывает. А многие заслуженные 

«старые донецкие» отодвинуты. 

Кто-то же из ваших же коллег нас наоборот упрекает, что страной правят сплошь 

«старые донецкие» – Янукович, Азаров, Рыбак... Есть и новички, без которых ни один 

коллектив не сможет быть конкурентоспособным. Так что попытайтесь увидеть в нашей 

команде симбиоз двух поколений. А на подходе третье. В регионах кадровый подбор через 
наши «молодежки» идет постоянно. Скоро вы увидите новые лица... 

И последний вопрос завтра в Раде на кону будет отставка правительства. Допускаете 

ли вы, что Азарова могут принести в жертву? 

Шансы всегда 50 на 50, и в этом случае тоже. Посмотрим. 

Ваша фракция готова поддержать такое решение? 

В 9 утра завтра будет собираться фракция и принимать общее решение. Что касается 

моей позиции, то увольнять Азарова – это «лепить крайнего». И тогда такой риторический 

вопрос – а какое следующее правительство? Кто способен собрать под себя большинство в Раде 
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как премьера? Понимаю, что премьера назначает президент, но потому ему надо будет как-то 

работать с залом и проводить инициативы, которые нужны исполнительной власти. 

Не рассматриваете вариант с коалиционным правительством? 

Ближайшая украинская история показала, что такой механизм неэффективен. Это будет 
нечто малоподвижное, постоянно находящееся в дрязгах и междуусобной конкурентной 

борьбе. 

http://glavcom.ua/articles/15816.html 

Інна Богословська: «Янукович угробив себе як президента в 2015-му»  

Українська правда 

Команда Виктора Януковича только начала свой распад. Первыми из нее вышли те, кто 

раньше – публично или непублично – выражали свое недовольство системой. Инна 

Богословская – одно из медийных лиц Партии регионов. 

Однако в прошлом она уже выступала против Януковича и его команды. В 2004 году она 

была одним из главных противников "азаровщины", в 2009-м – одна из немногих, кто выступил 

против союза Виктора Януковича с Юлией Тимошенко. В первый раз она ошиблась – Янукович 

и Азаров таки сумели вернуться к власти: сначала в 2007-м, а потом и в 2010-м году. 

Сейчас Инна Богословская стала первой, кто бежал с накренившегося корабля власти. 

Мы встретились с ней в ее офисе неподалеку от Банковой – на улице Лютеранской. Сидя в 

нескольких метрах от главного офиса в стране, она рассказывала обо всех ужасах, которые 

ждут Украину в случае если Янукович не одумается, и давала советы оппозиционерам. 

- Как вы думает, что же произошло в пятницу? Почему разогнали мирный Майдан? 

- Я не знаю. За два часа до этого я послала нескольким людям смс-ку, что, с моей точки 

зрения, готовится силовой разгон, и что в этом случае я пойду защищать детей. В ответ я 

получила уверения, что этого не будет ни в коем случае. У всех якобы было указание никого не 

трогать, потому что все понимали: если что-то подобное случится, это станет концом власти. 

Потому что все здравомыслящие люди понимают, что кровь в Украине пускать нельзя, этого 

никто никогда не прощал исторически, и сейчас этого тоже никто не простит. Я поверила и 

спокойно заснула. 

- Откуда у вас была информация, что будет силовой разгон? 

- Я же наблюдаю все, я умею нюхать ситуацию. Я проехалась, посмотрела. Это было 

понятно из всего. Вы же видели: они несколько раз собирались, но кто-то их в последний 

момент остановил. Запахло жареным. Видимо, решили на такое количество людей не идти, 

дождались, пока людей осталось немного. 

- Кто за это несет ответственность? 

- К огромному сожалению, тот факт, что министр внутренних дел остался в должности, 

это свидетельствует о том, что всю ответственность за это Президент берет на себя. Это его 

личная вина. 

Вообще самая большая проблема Партии регионов в последнее время – это отсутствие 

контакта с Президентом. Он прекратил общаться с людьми, которые раньше могли ему 

сообщать информацию. Прекратил общаться даже с теми, кого мы называем дедами, с теми, кто 

с ним всю жизнь вместе. Он перестал воспринимать плохие новости, перестал воспринимать 

правду. И, естественно, как у всех авторитарных лидеров, вокруг него сложилась атмосфера, в 

которой портить с ним отношения и говорить правду стало невыгодно. И как только он 

ограничил себя в информации, он стал подвластен чужим решениям. 

- Кто его мог ограничить в информации? Глава администрации Сергей Левочкин? 

- Нет, он сам. Ему это перестало быть нужным. Окружение "царя" всегда действует так, 

как царь хочет. 

- А кто же сейчас окружение царя? 
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- Сложно сказать. Одно я могу сказать точно: те сценарии, которые сейчас 

разыгрываются – абсолютно медведчуковские. Вот я голову на отсечение даю, что сейчас 

Медведчук руками Клюева и ряда других товарищей разыгрывает свой собственный сценарий. 

Это его стиль. 

Причем, сам Янукович, находясь в эмоциональном разрыве, может и не понимать, что 

сейчас происходит. По сути, его руками реализовывают мечту Путина по разделу страны на 

несколько территорий. Я в этом убеждена на сто процентов. 

И если Янукович сейчас не остановится, все это закончится кровавыми реками. Центр и 

Запад не отдадут страну Путину – это очевидно. Как ни странно, страну не отдадут и на Юго-

Востоке. Очевидно, будут начинать с Крыма. И, если мы хотим сохранить страну целостной, 

нам нужно начать работать там. 

- Как вы думаете, Янукович знал, что будет силовой разгон? 

- Уверена. Без него бы никто на это не пошел. Другое дело, что он мог, например, 

сказать: "Ну, смотрите по ситуации". И резвые ребята могли этим воспользоваться. Сейчас 

вообще складывается впечатление, что Януковичем начали управлять кукловоды. У него очень 

нестабильное состояние. Это было видно уже по кадрам из Вильнюса. Я видела его лицо, 

видела его глаза. Было ощущение, что он делает совсем не то, чего хочет на самом деле. 

- Кто эти кукловоды? 

- Я уверена, что сейчас ситуацией руководит Путин через Медведчука. Говорят, что 

100% не бывает, но это тот случай, когда я могу сказать это на 100%. 

- Очевидно, это не могло обойтись без каких-то договоренностей с Путиным. Что 

такого он мог пообещать Януковичу? 

- Не знаю. Бессмысленно даже догадываться. Я могу сказать абсолютно точно, что если 

бы Янукович подписал соглашение, он бы 100% переизбрался на второй срок. И он сам это 

понимал! Во время последней встречи с фракцией он фактически через колено сломал всех, кто 

был за российский вектор! 

И на самом деле, я убеждена, что сейчас еще есть возможность сделать шаг назад и 

попросить ЕС о внеочередном саммите, на котором подписать Соглашение об ассоциации с ЕС. 

- Возможно. Но что делать с разгоном и кровью мирных демонстрантов? 

- Не знаю. Но соглашение он должен подписать. Исторически за это ему простится все. 
А если он еще и наберется сил, сам подаст в отставку, у него останутся еще и шансы победить. 

Но для этого оппозиции нужно немедленно садиться за организационную работу. То, что 

сейчас происходит – это очень слабо. 

Если Янукович этого не сделает, нас ждет очень плохой сценарий. Судя по всему, 

сегодня у Путина очень много штрейкбрехеров внутри Украины. Нам потребуется 

жертвенность. 

В стране должны найтись 20-30 человек, готовых пожертвовать собой, которые, не 

оглядываясь, пойдут вперед. И сегодня я часто вспоминаю Черчилля, который говорил, что по-

настоящему бесстрашным может быть только тот, кому нечего терять. Вот в этой ситуации у 

меня есть дочь и внуки, у меня есть любимый мужчина, который точно мою семью присмотрит, 
если со мной что-то случится. И я могу себе это позволить. 

- Каков ваш самый негативный прогноз? 

– Сейчас все должны понять – или мы организуемся или все умоемся кровью. И это 

будет колоссальная трагедия, которая закончится молдавским вариантом, будет несколько 

Украин, будет Приднестровье. 

Мне когда-то Брегович сказал: "Инна, берегите Украину, потому что я был уверен, что 

Югославия никогда не перестанет быть Югославией, в ней ничего не случится. А потом я за два 

часа успел с женой и двумя детьми убежать из Югославии и жить в Париже в двухкомнатной 

квартире, потеряв все.  
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У меня были яхты, дома, деньги, я был любим, счастлив, у меня были женщины, я был 

самым известным человеком в Югославии, и я потерял это все в один день, потому что никто из 
нас не верил в серьезность ситуации". 

Вот сейчас в Украине точно такая же ситуация, как была в Молдове накануне раскола, 
как была в Югославии накануне раскола. Все, кто считает, что это игрушки, очень ошибаются. 

- Можно ли говорить, что отказавшись от Евросоюза, Виктор Янукович фактически 

пошел против своих же? 

- Сейчас Янукович пошел против себя. Как мальчик, который всю жизнь был на 

раздорожье: ему очень хотелось быть хорошим, но внутри него сидит огромное количество 

недостатков и фобий, с которыми он все время боролся. А теперь он потерял глаза. 

Первые два года он был в хорошем состоянии, он был адекватным, очень много чему 

научился, стал, наконец, президентом страны. А сейчас из него вдруг как будто выбили все, он 

стал марионеткой, тряпичной куклой. 

- Вы можете хоть по-женски предположить, что случилось? Люди запутались. 

- Я тоже запуталась. Я не хочу даже предполагать. Я сейчас буду делать все, чтобы он 

хоть что-то услышал. И я не верю ни в какие его договоренности с Путиным. Он сам в них не 

верит! 

Сейчас это производит впечатление шизофрении, раздвоения сознания. Наша задача 

всех сейчас – дать ему сигнал, что если он сейчас не соберется в правильную сторону, его 

порвет не только изнутри, но и извне. Он должен это понять. У него чувство ответственности 

перед близкими колоссальное. Он должен понять, что если он сейчас пойдет дальше по той 

дороге, по которой он идет, и дети, и внуки, и все его самые близкие люди, которые ему дороги, 

будут прокляты. 

И, если хотите, я бы очень просила, чтобы в нашем интервью так и было – что я умоляю 

Януковича понять, что если он сейчас не остановит эту всю махину насилия и не подпишет или 

не повернется в сторону Евросоюза, то и он, и все его близкие будут прокляты. Он сам станет 
портным похоронных костюмов для всех тех, кто для него больше всего дорог. 

- Партия была едина в решении, что нужно идти в Евросоюз? 

- У нас были качели. Месяца два назад Янукович встретился с фракцией. Это было 

закрытое заседание. Он в самой сильной своей манере виртуозно разрулил ситуацию. Где-то 

треть людей во фракции была против Евросоюза. Он их всех просто укатал, без силы, просто 

сломал об колено. 

Но это было сделано так, что они согласились и дальше все делали сами, с 

удовольствием. Он их всех уговорил, что нет другого выхода, что Россия не договороспособна, 

что Путин не договороспособен, и рассматривает Украину только в качестве объекта 

собственного влияния, и с ними ни о каких переговорах речи быть не может. 

- А на этом заседании звучала сумма в 160 млрд компенсации, которая нужна Украине в 

случае подписания соглашения с ЕС? 

- Нет. 160 миллиардов – это вообще полный бред людей, которые совсем сошли с ума. 

Какие 160 миллиардов?! Чтобы что? Чтобы перед нами открылись европейские рынки? Это 

абсолютное безумие! Бред собачий! 

Мы идем в Евросоюз не для того, чтобы открывать их рынки для себя, а чтобы вместе с 

Европой открыть для себя все другие рынки. Понимаете разницу? Рынок Евросоюза для нас 

пока непостижим. У нас, может быть, два десятка товарных позиций, по которым мы 

конкурентно на европейском рынке. Но для европейского рынка открыты все рынки мира. 

И вот вместе с европейским бизнесом заходить на все другие рынки – это то, ради чего 

стоит заходить. Это то, за счет чего у всех стран второй волны расширения выросли ВВП. Для 

их товаров открылись рынки третьих стран. Мир огромен. Просто мы со своими стандартами 

качества и со своими made in Ukraine, к сожалению, пока никуда не можем выйти. Поэтому для 

нас не европейский рынок нужен, а нам европейские партнеры нужны, чтобы выходить на 

третьи рынки. 
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- Почему отказ от Соглашения произошел в такой форме – на пресс-конференции, без 

предварительного предупреждения хотя бы дипломатическими каналами? 

- Во-первых, давайте сразу определимся: Азаров никогда в жизни никаких 

несогласованных с Януковичем заявлений не делает. Во-вторых, а чего вы хотели? Они даже с 

фракцией это не согласовали! Ведь сначала хотели, чтобы это заявление сделала фракция и 

попросила приостановить евроинтеграцию. 

Они написали заявление и собрались огласить с трибуны. Но никто под ним даже 

подписей не собирал. Я предупредила Ефремова: "Саша, будет же буча, это же не марионетки, 

все серьезные люди, там нет ни одного простого солдата, там все думающие люди". 

- Почему тогда все эти думающие люди в последний день провалили все законопроекты 

по Тимошенко на глазах у Кокса и Квасневского? 

- Потому что был подан внутренний сигнал, что на следующей неделе будет 
внеочередная Рада, и мы все примем. Этот сигнал получили не все, а только небольшое 

количество людей, которые находятся в зоне влияния. Им четко дали понять, что сейчас 

тормозим, потому что продолжается торг, додавливают последние условия для Украины. А 

потом мы все должны были принять в один день – и оп прокуратуре, и по выборам и по судам. 

- Мы с вами общались накануне этого заседания и вы были уверены на 100%, что 

подпишут. А были ли люди, которые знали, что не подпишут? 

- О том, что соглашение не будет подписано, знал Андрей Клюев. Он мне это сам сказал, 

но я ему не поверила. Мы долго говорили и он это прямо сказал. Я была уверена, что он 

блефует. Я ошиблась. Я была уверена, что он блефует, потому что 99% людей, с которыми я 

общалась, говорили о том, что он подпишет. 

- Откуда мог знать об этом Клюев? 

- Я думаю, от Виктора Медведчука. 

- Вы так говорите, будто они близко общаются… 

- Они очень близкие люди. Клюев всегда считал, что Медведчук – это лучший юрист на 

постсоветском пространстве. В итоге получилось, что они с Медведчуком обвели вокруг пальца 

всех. В том числе внутри партии. По сути это внутренний переворот. 

- Сколько людей сейчас готовы выйти из фракции по этому поводу? 

- Не хочу разговаривать по этому поводу. Я не хочу никого торопить и никого пугать. Я 

знаю большое количество людей, которые сейчас принимают для себя это решение. Ряд из них 

уже приняли такое решение, кто-то примет решение уже сегодня ночью. 

- Но ведь Клюев сам полтора года вел переговоры по Соглашению, и достаточно 

успешно, он же фактически парафировал это Соглашение! 

- Перестаньте, вы наивны. Андрей Клюев – это фигура, которую всегда ставят на 
разводы. Это его роль. Вспомните переговоры об объединении Партии регионов и БЮТ в 2009 

году. Он тогда был главным переговорщиком. 

Все были убеждены, что эту коалицию подпишут. Уже распределяли посты в 

министерствах. А в последний момент все свернулось. А теперь вспомните, кто еще был в этих 

переговорах? Медведчук! Эта связка с Клюевым работала уже тогда. Они же вместе писали и 

Конституцию. 

- В ночь накануне подписания мы говорили с Сергеем Арбузовым. И у меня сложилось 

впечатление, что он тоже был уверен на 100%, что соглашение подпишут. Это тоже был 

блеф? 

- Нет. Эта команда – чистые евроинтеграторы. Не смейтесь. Молодежь, при всем ужасе 

того, что они творят, при всей своей неквалифицированности и неумении коммуницировать, в 

действительности евроинтеграторы. В этом у меня сомнений нет. То, что они ни при каких 

условиях не хотят, чтобы Украина стала территорией России – это точно. И мне сейчас очень 

интересно, как они себя поведут. 

- То есть тех, кого принято называть "семьей", тоже за евроинтеграцию? 
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- Они тоже разделены. Я, например, в шоке от того, что Захарченко взял на себя разгон 

Майдана. Он - интеллигентный, воспитанный, умный, думающий человек. Как он мог на это 

пойти, я не понимаю. 

- Захарченко и Арбузов – это одна команда? 

- На каком-то этапе они стали значительно меньше общаться. 

- То есть Янукович с "семейными" министрами обошелся так же, как с фракцией – по 

сути, обманул? 

- Я не знаю. Янукович "серфингнул". Ему показалось, что он поймал какую-то волну, а 

на самом деле попал в воронку. Он может из нее вылезти одним способом – это немедленно 

рвать в Европу и собирать внеочередной саммит. 

- Какую роль в этой истории играл Сергей Левочкин? 

- Он играл роль стабилизатора. Но когда разогнали Майдан, он подал в отставку. Мне 

кажется, это честно. 

- Возможно. Но не выглядит ли его отставка как попытка оправдать побег с тонущего 

корабля? 

- Да ну, глупости! Какой тонущий корабль? Этот корабль еще может отстрелять всех на 
пути. Если сейчас не будет смелых, этот корабль загонит под асфальт всех! Никакой он не 

тонущий. Чтобы он потонул, нам с вами надо будет отдать еще не один литр своей кровушки. 

- И все же, Сергей Левочкин продолжает оставаться в администрации и несет 

ответственность за происходящее. Ведь он не ушел? 

- Последний год после смены правительства Левочкин удерживался Януковичем только 

как баланс. По факту он был отстранен от процессов. 

- Как баланс чего? 

- Баланс сил в парламенте. На Сергея была сориентирована достаточно большая группа в 

парламенте. 

- То есть, на группу Дмитрия Фирташа? 

- Нет. Если мы говорим о политическом влиянии, то, конечно, это Сергей. Я с Фирташем 

виделась в жизни два раза. Один из них – во время эфира на "Интере". Поэтому ориентация на 

Фирташа – это неправильно поданная информация. Все политики в этой группе были 

ориентированы на Сергея. И он сделал все, что от него зависело, для евроинтеграции, это его 

убеждения. 

- Но объясните, как так может быть: мы знаем, что Сергей Левочкин – бизнес-

партнер Дмитрия Фирташа, а Фирташ сейчас в весьма благоприятных отношениях с Россией 

и с Газпромом. Причем тут евроинтеграция, и как это совместимо? 

- В политике и в бизнесе совместимо все. Есть, конечно, принципы, но в данном случае – 

а куда деваться?! 

- Есть информация, что сейчас якобы готовится подписание нового стратегического 

соглашения с Россией. Вы об этом что-то знаете? 

- Нет, об этом никто не знает, все услышали только из интервью с Януковичем. 

Янукович ограничил общение с каким-то вообще немыслимо узким кругом лиц. Несколько 

дней назад он встречался с Медведчуком и имел очень длительный разговор. С Медведчуком, 

которого он на уровне кожи понимал, что это враг! 

Что произошло, я не могу объяснить. Если бы можно было сказать, что ему "пороблено", 

я бы сейчас так и сказала. Он угробил себя как президента в 2015-м, он угробил страну, ту 

стабильность, которую он всю жизнь строил, и которая действительно была его коньком. Когда 

приходил Янукович, и экономика всегда росла, и успокаивалось общество. Он просто сам себя 

взорвал. 

- Может быть, Россия предложила ему какой-то инструмент, который позволит 

сохранить стабильность? Например, деньги? 
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- А какие деньги могут выкупить ребят, которые кровью умылись на Майдане? 

- Ну, в Белоруссии все нормально. 

- Не сравнивайте белорусов с украинцами. Белоруссии здесь по определению быть не 

может. Чистая шизофрения. Я никак иначе это оценить не могу. Единственное, мой очень 

близкий человек убеждает, что последнюю каплю сыграла православная церковь Московского 

Патриархата. Исключить это невозможно. Потому что Янукович все-таки очень 

прислушивается к своим духовным отцам. 

Я знаю точно, что церковь Московского патриархата сейчас везде молилась за то, чтобы 

мы не пошли в Европу, и с прихожанами работали. Могло так случиться, что на него влияли. 

Потому что он прислушивается к определенному кругу понятных для него святых отцов. 

- Есть ли у Виктора Януковича шанс сохранить власть? 

- Ну, он может еще на год продлить себе существование, если он сейчас подпишет 
Соглашение с Евросоюзом. Но он должен снять с себя весь негатив последнего месяца. Он 

должен вернуться к себе, тому "нормальному", который ощутил страну как зону своей 

ответственности. 

- Что станет с Партией регионов в случае ухода Виктора Януковича? Что вообще 

кроме него объединяет? 

- Ну, сейчас очень сложная ситуация, потому что на самом деле последний год Партия 

регионов совсем не была едина. Внутри очень сложные процессы. 90% членов парламентской 

фракции Партии регионов обижены на власть, оскорблены, унижены. 

- Обижены на власть в лице кого? 

- Я не могу сказать, что это персонифицировано сейчас в отношении Януковича, но это 

персонифицировано в отношении президентской и исполнительной власти. 

- И кого они сейчас читают руководителем исполнительной власти? Николая Азарова? 

- С момента назначения Сергея Арбузова правительством управлял он. Но примерно 

месяц назад Азаров получил полномочия от Януковича назад. Дело в том, что молодая команда 

т.н. экономического блока провалила всю работу. Они не справились с задачей, это было 

очевидно. Когда Виктор Янукович назначал Арбузова, с Азаровым была договоренность о 

невмешательстве в работу экономического блока. Фактически он был отстранен и мог только 

наблюдать. 

К примеру, когда на заседании Кабинета министров Азаров поднимал какие-то 

экономические вопросы, то вставал кто-то из представителей экономического блока (как 

правило, это делал Арбузов) и говорил: "Это зона моей ответственности, я прошу не 

вмешиваться, я отвечаю за результат". 

То есть, на самом деле Кабинет министров как Кабинет министров последний год не 

существовал. Это были отдельные группы влияния. Орган как мозговой центр, как реальная 

исполнительная власть не работал. Это как если у человека разбалансирован организм – голова 

думает отдельно, руки отдельно, ноги отдельно. 

- Если "молодая команда" не исполняла свои задачи, какая перед ними стояла задача? 

Чего они хотят? 

- Они хотят денег и власти. Но их проблема в том, что они никогда не знали реальной 

жизни. Пусть они меня простят, но они инкубаторские. Они с детства жили в совершенно 

определенных моделях. Посмотрите их бигографию. Они хорошо образованы все, они волевые 

все. Но они жили в закрытых условиях, понятных для них групп общения. Это была жизнь в 

пробирке. 

К управлению государством они оказались абсолютно не готовы, они не понимают даже 
масштаба государства. Янукович хотел научить их этому, поставив под старых руководителей. 

Но когда у этих старых понимающих людей забрали функцию контроля, произошла 

колоссальная ошибка. Молодежь сама по себе не справилась. 
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- В парламенте я очень часто слышу жалобы на то, что "молодая команда" 

достаточно жестко поступала и по отношению к своим из Партии регионов. Насколько это 

правда? 

- Я бы это не говорила так только о "молодой команде". Все, кто близок к Януковичу, 

использовали свое положение для решения собственных задач, не имеющих никакого 

отношения ни к государству, ни к удержанию власти. Так делали все, особенно в последний год 

– и старые друзья, и смотрящие… 

- Кого вы имеете в виду, когда говорите о "старых друзьях" – Ахметова, Клюева, 

Рыбака? 

- Я не буду называть фамилии, вы сами разберетесь. Огромное количество людей, 

которых рассадили как смотрящих, превратили исполнительную власть в какой-то фильм 

ужасов. Что касается Ахметова, то нет! Что вы! Ахметов, по сравнению со всеми остальными, 

просто свята людина! Андрей Клюев был практически удален от дел. Он всегда старался не 

наживать себе врагов. 

- Можно ли говорить, что сама культура "смотрящих" - это и есть управление 

страной в понимании нынешней команды? 

- Вы знаете, когда-то, когда меня спрашивали, каким Президентом будет Янукович, я 

сказала: "Берите книгу Макиавелли "Государь", читайте и получите полную картину". Лучше 

бы я ошибалась. Это действительно так. 

Это руководитель макиавеллиевского типа. Он относится к формату тотальных 

руководителей, он всегда хочет знать все и строит систему управления так, чтобы знать все. 
Другое дело, что последний год ему казалось, что он знает все, а знал он одну тысячную долю 

информации, потому что сам этого захотел. 

Виктор Янукович, на самом деле, совершенно не конченый человек. В нем очень много 

полезных качеств, я уже не говорю о евроинтеграции. Посмотрите: за год он сделал столько, 

сколько прошлый Президент не сделал за всю каденцию. 

Но у Януковича была еще и проблема: многие, с кем он работал, не хотели никакой 

евроинтеграции. Часто евроинтеграцией занимались те, кто бредит Россией и не представляет 

себя в Евросоюзе! Но они делали это, потому что Янукович сказал. 

Но проблема в том, что если он со своими организаторскими способностями, не дай Бог, 
пойдет не в ту сторону, он точно так же системно организует и неправильные процессы. И путь, 

который начался три недели назад и закончился кровью на Майдане – это очень страшный путь. 

В том числе для него и для его детей. 

- Как вы думаете, возможен ли разгон Майдана? 

- Нет, против большого количества людей они не попрут. У них просто не хватит 
физических сил. Как только людей станет меньше, они начнут действовать. 

http://www.pravda.com.ua/articles/2013/12/2/7004405/ 

Сергей Поярков: «Верховная Рада - это клуб моих коллекционеров»  

MIGnews.com.ua 

Сергей Поярков неординарен, как и его живопись. Сегодня он считается одним из самых 

дорогих и успешных украинских художников. Его работы находятся в частных коллекциях и 

музеях по всему миру. С завидным постоянством - два раза в год - картины мастера продаются 

на одном из престижнейших аукционов искусства - "МакДугалл" в Лондоне. Недавно на 

очередных торгах ушла с молотка картина Сергея Пояркова "Техническое название". Лот был 

выставлен более чем за десять тысяч долларов. 

- Итак, Сергей, ваша работа вновь была продана на лондонском аукционе "МакДугалл". 

- Как приятно сказать: "В очередной раз". Звучит, как музыка. Это правда, в Лондоне 

вновь продалась картина пусть немолодого, но достаточно современного украинского 
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художника Сергея Пояркова. И меня радует не то, что продаются мои работы, ведь деньги с 

этого получают коллекционеры, их выставляющие. 

- А вы? 

- Я - нет. Картину "Техническое название", которая была выставлена в этот раз, я продал, 

по-моему, в 2007 году. А на весенних торгах "МакДугалл" за десять с половиной тысяч 

долларов продалась моя работа "Против ветра". Лондонский аукцион специализируется на 

украинском и российском искусстве. В прошлый раз там был поставлен мировой рекорд на 

работу Шишкина, продавшуюся более чем за три миллиона долларов. Приятно, когда твоя 

работа соседствует с полотнами Васильковского, Кустодиева, Маковского, Коровина, 

Грабаря… 

- Обыватели больше наслышаны о двух лондонских аукционах: "Кристис" и "Сотбис". 

Лет восемь - десять назад с одним из них был связан громкий скандал, когда директоров этих 

аукционов обвинили в жульничестве. Был суд, тюремный срок, все почти как у нас… 

- Есть пятерка ведущих мировых аукционов: "Кристис", "Сотбис", "МакДугалл", 

"Филлипс де Пюри" и "Бонэмс". К сожалению, подобные инциденты иногда случаются. Я бы не 

стал высказывать сомнения в репутации "Кристис" и "Сотбис". По факту они лидеры. А от 

неприятностей в виде жуликоватых сотрудников не застрахована ни одна контора мира. Любой 

аукцион - это прежде всего коммерческая площадка. И надо понимать, что на самом деле 

мерилом настоящей ценности художника является лишь время, а не аукционы, музеи или 

кураторы. Покупать или нет, решение остается за вами. Что касается скандалов, то, слава Богу, 

совесть "МакДугалла" в этом смысле совершенно чиста. Аукционом занимаются Уильям 

МакДугалл и его жена Екатерина. Помню, как весной мы вместе с ним пришли в Верховную 

Раду… 

- Зачем?! 

- Ему было просто интересно посмотреть, как работают наши избранники. Но, скорее, 
наверное, для ощущения контраста. 

- А вы, значит, совершенно свободно ходите в Верховную Раду? 

- В этом созыве я помощник Олеся Дония! Вообще, у меня такое ощущение, что я с 

детства помощник того или иного народного депутата. Парламент - это клуб моих 

коллекционеров. Хотя при этом получается, что они мне помогают больше, чем я им. 

- Отличный рынок для продажи ваших картин? 

- И это в том числе. Хотя на самом деле это очень интересное место, где происходит 
много сценок а-ля "Камеди клаб". Впрочем, как бы то ни было, именно там собраны самые 

богатые коллекционеры нашей страны. Верховная Рада - это жесткий отбор нужных 

состоятельных людей. И когда какой-нибудь художник спрашивает, что Поярков делает в 

Верховной Раде, я искренне удивляюсь в ответ: "А почему вы продолжаете сидеть на 

Андреевском спуске?!" Если человек хочет стать успешным, ему надо вращаться среди 

успешных людей. Как говорил Пикассо: "Художник - это тот, кто продает свои картины. 

Хороший художник - кто продает их дорого". Не буду с ним спорить. 

- Значит, аукционы живописи не являются площадкой, где мастера могут 

зарабатывать большие деньги? 

- Конечно. Там зарабатывают совершенно другие люди, когда-то купившие ту или иную 

работу. Но даже не в этом дело. Я не верю, когда многие из украинских художников начинают 
рассказывать, что их работы продаются через мировые аукционы за бешеные деньги. Не устаю 

повторять, что самые брехливые твари в нашей стране - художники и политики. 

- Ну политики понятно, а художников вы за что? 

- У художников вечный треп о том, как дорого они стоят. Но когда коллеги по цеху, 

утверждающие, что регулярно продаются за 50 и 100 тысяч долларов, рассказывают мне эти 

байки, я задаю им всего один вопрос: "Покажите, как вы потратили ваши миллионы". У нас 

есть лишь один богатый скромный художник. Это Анатолий Криволап. Но "эпидемия 

скромности" не может поразить всех поголовно. В Украине всего три художника, кроме 
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Криволапа, которым, я точно знаю, приходят реальные деньги. Это Олег Пинчук, Евгения 

Гапчинская и Сергей Поярков. Или убедите меня в обратном, показав затраты на тройку-

пятерку миллионов долларов у кричащих о своих заработках "мастеров". А вот Олег Пинчук 

или я регулярно демонстрировали, показываем и будем предъявлять реальную ситуацию. 

- Вы уже закончили строительство загородного дома? 

- Его нельзя закончить. Когда у вас тысячи метров и гектары земли, стройка 

продолжается бесконечно. Подготовку к войне можно закончить?.. 

- Сколько же у вас квадратных метров дом? 

- Тысяча с чем-то, если считать площади всех сооружений. Но это довольно скромно по 

сравнению с моими соседями, у которых дома по десять тысяч квадратных метров. Вокруг меня 

предыдущая и нынешняя власть раскинулась на таких гектарах, что мама дорогая. В этом году 

мы подняли уровень дороги и полностью переделали ворота. Я придумал очень интересную 

висящую конструкцию навеса (чертежи заняли 16 страниц) площадью 120 квадратных метров. 

Это такая уличная штука, в которой соединены крыльцо, место, куда въезжает машина, и 

беседка. Увеличил в два раза гараж, потому что он был всего на три машины. Кроме покупки 

нового авто, хочу обзавестись еще и квадроциклом. 

- У вас есть садовник? 

- Летом на территории работают люди, которые приводят в порядок угодья. У нас гектар 

леса, где ничего не надо засаживать, только прореживать. На территории моего скромного 

поместья около двух тысяч деревьев. Зимой топим камин исключительно своими дровами. Вы 

не представляете, какой у нас роскошный вид на Киев: от Теремков до Осокорков - как на 

ладони. Непосредственно мастерская занимает площадь около 300 квадратных метров. 

Основная комната - это помещение в 100 квадратных метров с 8-метровым потолком. Поверьте, 
мастерской, сопоставимой с моей, нет ни у кого больше в Киеве. 

- Значит, на содержание дома уходит весь ваш заработок? 

- Когда художник реально заработал миллионы, первым делом он тратит их на 
комфортные условия для жизни и работы. Вот на что я практически не трачусь, так это одежда. 
Все покупаю в Америке, в магазинах, где собрана прошлогодняя коллекция брендов. Цены на 

отличные фирменные вещи там дешевле, чем у нас на китайское барахло на рынке "Троещина". 

Если я понимаю, что могу несколько тысяч долларов в год сэкономить на одежде, почему бы 

этого не сделать. 

- Сейчас стало модным восторгаться современным искусством. 

- А что такое современное искусство? В настоящее время все раскручиваются по одной 

схеме: певцы, композиторы и художники. Нужно лишь выбрать правильного дилера… 

- Или продюсера. 

- Это то же самое, что и шоу-бизнес. Сейчас все искусство разделилось на два 

направления: изобразительное и искусство маркетинга. Задача кураторов убедить вас в том, что 

бочка с дерьмом - это произведение искусства. Вот когда вы выбирали себе мужа, советовались 

с куратором? 

- Увы, нет. 

- Вот и правильно. Если бы к Медичи или Третьякову пришел куратор вешать лапшу на 

уши, они бы повесили его на воротах, потому что у этих людей было собственное мнение, 

оставшееся в истории. Если вам не нравится бочка с дерьмом, это признак не дурного вкуса, а 

психического здоровья. Современное искусство - это тест на здравый смысл. Безусловно, в нем 

есть и интересные вещи. Мне очень нравятся фотографии Андреаса Гурски, работы 

Шерешевского, Мамсикова, Чичкана, Ройтбурта, Криволапа… 

- А работы самого дорогого современного художника - Дэмиена Херста? 

- Объяснение цен на его работы очень простое. Помните, как в картине "Афера Томаса 

Крауна" с Пирсом Броснаном в главной роли? Школьникам в Метрополитен-музее показывают 

картину, с которой начался импрессионизм. Полотно не производит на них впечатления (сами 

умеют нарисовать не хуже), пока учитель не говорит, что она стоит сто миллионов долларов… 
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Если к куску дерьма прилепить сногсшибательную цену, ты смотришь на него уже по-другому. 

Любой ребенок рисует лучше Херста. Еще в художественном институте я говорил, если мы 

начнем рисовать, как Марк Шагал, нас придется выгонять за неуспеваемость. Шагал не 

перестает быть великим художником, но академически рисовать он не умел! Бывший мэр Нью-

Йорка Джулиани однажды отказался профинансировать выставку с гениальной 

формулировкой: "Если я так умею, то это не искусство". 

- Чем же тогда является картина Малевича "Черный квадрат"? 

- Я ее называю "Телевизор поломался". Это чистой воды маркетинг. Если бы у Ван Гога 

не было младшего брата, который его раскрутил, может, мы и не узнали бы об этом художнике. 
Профессиональный художник не может быть некоммерческим. Его работа - продать картину. 

Не бывает некоммерческих банкиров, хирургов или дворников. Некоммерческий писатель или 

балерина - это просто те, кто не умеют делать свою работу. Если я настоящий профессионал, я 

живу с того, что продаю свои работы. Как говорил Марк Захаров, если ваши спектакли такие 

элитарные, ставьте их в лифтах. Если вы никому не нужны, вы не обязательно гений. 

Посмотрите, кто висит в музеях мира. Давайте будем откровенны: 99 процентов из них были 

богатейшими людьми еще при жизни. 

- А как же утверждение, что художник должен быть голодным? 

- Художник никому ничего не должен, равно как и ему. История доказывает, что 

хорошие художники, писатели и музыканты всегда мазали масло на хлеб. И их работы от этого 

отнюдь не становились хуже. Правда, рецепт успеха таких людей большинству наших 

художников не подходит по нескольким причинам. Во-первых, надо с вечера не набухаться 

водки - это значит, что 80 процентов потенциальных претендентов уже отпали. Второе - всегда 
исполнять свои обещания. Пикассо и Марк Шагал были людьми высокой бизнес-организации. 

Нарисовать работу - это одно дело, продать - совершенно другое. А совместить и первое, и 

второе - уж точно дано немногим. 

http://mignews.com.ua/ru/articles/150114.html 

Блоги 

Анатолій Гриценко: «Спокій і розум - замість істерики!»  

корреспондент.net 

Русскій Вітязь на чотирьох літаках уже в Борисполі (стюардеса знайома розповіла)... 

Танкова колона прямує на Київ (сам бачив)... Десантників кидають на Київ із Житомира (мій 

племінник там служить)... Полк аеромобільний зі Львова прямує на Майдан (офіцери точно 

знають)... Студентка, яку з Майдану забрали до лікарні, сьогодні померла (знайома медсестра 

сама бачила)... 

Мережа забита цим істерично-брехливим спамом. Він багатократно множиться через 
френдів і дописувачів. Доводить декого до стресового стану... 

Може, врешті зупинимося? Задумаємося, для чого все це робиться і кому вигідно? 

Замість істерики - включимо спокій і розум! 

Ніякого Вітязя не було і немає. Так само танкових колон і десантників. І дівчина та, 
слава Богу, жива, сьогодні вона була в ефірі Радіо Столиці... 

Ми ж з Вами не одноклітинні організми, що лише рефлексують. Ми здатні думати! І 
перш ніж тиснути на перепост отих спамів - давайте думати і дбати, про себе і про інших 

людей, добре? 

http://blogs.korrespondent.net/celebrities/blog/gritsenko/a126424 
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Сергій Міщенко: «Бориспіль підтримує Євромайдан і засуджує застосування 

сили»  

корреспондент.net 

На позачерговій сесії Бориспільська міська рада одноголосно прийняла рішення рішуче 

засудити дії влади стосовно жорстокого побиття студентів на Майдані Незалежності в ніч на 30 

листопада; звернутись до Генпрокурора про притягнення винних у побитті до кримінальної 
відповідальності і підтримати курс українського народу на Євроінтеграцію. 

Після засідання я поспілкувався зі своїми земляками, мешканцями Борисполя, які 
вийшли на свій «Майдан», щоб підтримати учасників акції протесту у Києві. Завтра, всі вони 

будуть під Верховною Радою України. Людей не потрібно було переконувати йти під Верховну 

Раду. Вони чудово усвідомлюють - зараз вирішальний час, і від них самих залежить, в якій 

країні вони буду жити. 

http://blogs.korrespondent.net/celebrities/blog/vladiborgmsg/a126408 

Телебачення і радіомовлення 

У Верховній Раді намагаються знайти цивілізований вихід із кризи  

УТ-1, Новини  

Світлана ЛЕОНТЬЄВА, Лада СОКОЛЮК, ведучі: У Верховній Раді намагаються знайти 

цивілізований вихід із кризи. Про це заявив на Погоджувальній раді спікер Володимир Рибак. 

За його словами, завтра першим питанням порядку денного буде розгляд політичної ситуації, 
яка склалася в країні. Він зазначив: депутати обговорюватимуть усі пропозиції - і від більшості, 
і від меншості. Опозиція вже заявила, що насамперед вимагатиме покарання винних у 

застосуванні сили до протестувальників та відставки уряду. Інакше погрожують заблокувати 

парламентську трибуну. 

Володимир РИБАК, Голова Верховної Ради України: «Соціальна обстановка в державі 
дуже напружена. Вона дуже непроста. Ми засуджуємо побиття людей на Майдані. Ті, хто це 

зробив, повинні бути покарані. Люди мають право на мирні зібрання, але на провокації 
піддаватися не можна простим людям, які там сьогодні мерзнуть на морозі. Захватувати 

адміністративні будинки - це дуже серйозне порушення закону, і цього робити не надо».  

Світлана ЛЕОНТЬЄВА, Лада СОКОЛЮК, ведучі: Завтра у Верховній Раді можуть 

розглянути питання про недовіру уряду. Комітет із питань державного будівництва та місцевого 

самоврядування на своєму засіданні рекомендував парламенту взяти за основу і в цілому проект 
відповідної постанови. 

Першим питанням порядку денного парламенту у вівторок буде розгляд політичної 
ситуації, що склалася в країні  

Любов ДОБРОВОЛЬСЬКА, ведуча: Цивілізований вихід із кризи намагаються знайти у 

Верховній Раді. Першим питанням порядку денного вівторка буде розгляд політичної ситуації, 
що склалася в країні. За словами спікера Володимира Рибака, обговорюватимуть усі пропозиції 
– і від більшості, і від меншості. Опозиція вже заявила, що насамперед вимагатиме покарання 

винних у застосуванні сили до протестувальників. 

Наталія БОРДІЙЧУК, кореспондент: Покарати винних у побитті студентів під час 
мирної акції на Євромайдані в ніч проти 30 листопада і розпустити уряд. Із такими вимогами 

лідери опозиції прийшли на Погоджувальну раду. 

Арсеній ЯЦЕНЮК: "Два питання, будь-ласка, ми очікуємо від Вас відповіді, завтра сесія 

повинна початися з розгляду резолюції недовіри Кабміну". 

Наталія БОРДІЙЧУК, кореспондент: В іншому разі, – кажуть опозиціонери, – робота 

парламенту може бути заблокована. Натомість голова Верховної Ради закликає депутатів 

шукати цивілізований вихід із ситуації. 
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Володимир РИБАК, Голова Верховної Ради України: "Ми засуджуємо побиття людей на 

Майдані. І ті, хто це зробив, мають бути покарані. Я гарантую зробити все, щоб політики і 
політсили почули тут в парламенті одне одного". 

Наталія БОРДІЙЧУК, кореспондент: Тривала зупинка в роботі уряду матиме негативні 
наслідки для економіки, – переконаний перший віце-прем'єр-міністр України. Зважаючи на це, 

уряд готовий працювати за будь-яких умов, аби не поставити під удар соціальні виплати і 
фінансові зобов'язання країни. Щодо угоди з ЄС, то її обов'язково підпишуть, але згодом. 

Сергій АРБУЗОВ, перший віце-прем'єр-міністр України: "Євроінтеграції бути. Ми готові 
працювати, створити робочу комісію, пропонувати Європі почати переговори, вийти на 

дорожню карту, підписати цю дорожню карту. І початок підписання угоди має бути тоді, коли 

буде зрозуміла ця дорожня карта". 

Наталія БОРДІЙЧУК, кореспондент: Тож першим питанням завтрашнього засідання 

Верховної Ради буде політична ситуація в державі. 

Спікер Верховної Ради України Володимир Рибак закликав політиків провести 

сьогодні переговори за круглим столом, щоб усі охочі мали можливість 

висловити свої думки  

Интер, Новости  

Володимир АНРІЄВСЬКИЙ, ведучий: Спікер Верховної Ради України Володимир Рибак 

закликав політиків провести сьогодні переговори за круглим столом, щоб усі охочі мали 

можливість висловити свої думки. Про це він заявив у інтерв'ю нашому каналу.  

Володимир Рибак, Голова Верховної ради України: «Я вірю в те, що люди мають право 

збиратися на мирні зібрання і висловлювати свої думки. Ніхто не дає права нікому цих людей 

принижувати, бити. Те, що сталося вночі з п'ятниці на суботу - це, таке неможливе в Україні. І 
влада підтримувати не буде. І завтра на переговорах ми цю тему затронемо і будемо 

розглядати». 

Вирішення нагальних питань, які хвилюють громадян на Майдані – саме з цього 

розпочне свій сесійний тиждень Верховна Рада  

БТБ, Новини  

Оксана ГУТЦАЙТ, ведуча: Вирішення нагальних питань, які хвилюють громадян на 

Майдані – саме з цього розпочне свій сесійний тиждень Верховна Рада. Про це на 

погоджувальній раді заявив спікер Парламенту Володимир Рибак. На засіданні депутатів 

побували і наші кореспонденти.  

Віра СВЕРДЛИК, кореспондент: З вимог опозиції розпочинається сьогоднішнє засідання 

погоджувальної ради парламенту. Серед побажань меншості – притягнення до кримінальної 
відповідальності усіх причетних до розгону мітингувальників на Майдані Незалежності та 

відставка уряду. Те, що потрібно розслідувати події, які відбулися на євромайдані і покарати 

винних, Партія регіонів погоджується. А от розмовляти мовою ультиматумів депутати не 

будуть. Натомість, більшість закликає до конструктивного діалогу.  

Олександр ЄФРЕМОВ, голова фракції Партії регіонів: «Оставить государство на 

сегодняшний день без правительства в такой тяжелейшей ситуации, в которой она находится, 

ну, уж это точно не умное решение. Мы не видим оснований для того, чтоб голосовать за 

отставку правительства» 

Віра СВЕРДЛИК, кореспондент: Діалог між усіма політичними силами та 

представниками громадських організацій – це найкращий вихід з ситуації, що склалася в країні, 
впевнений і голова Верховної Ради України Володимир Рибак.  

Володимир РИБАК, Голова Верховної Ради України: «В данной ситуации только лишь 

руководители оппозиционных фракций, руководители большинства, может быть представители 

еще каких-то не политических сил, а гражданских организаций, который участвуют там в этих 
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мероприятиях, должны сесть и обсудить эти вопросы. Я сегодня буду запрошувати політичні 
сини, керівників політичних сил не тільки питання ставити, а знаходити шляхи вирішення всіх 

питань». 

Віра СВЕРДЛИК, кореспондент: Уряд до розв’язання нагальних питань вже узявся. Всі 
міністерства України працюють у штатному режимі, повідомив перший віце-прем’єр-міністр 

України Сергій Арбузов.  

Сергій АРБУЗОВ, перший віце-прем’єр-міністр: «Я вважаю, що потрібно працювати з 
народом. Кликати до нас, вийти до народу, поговорити з ними і дати відповідь. Є відповідь – 

євроінтеграції бути. Зараз ситуація контролюється, люди повинні працювати. Якщо Україна не 

буде працювати, наслідки можуть бути дуже поганими».  

Віра СВЕРДЛИК, кореспондент: До того ж, за словами Сергія Арбузова, Україна 

продовжує дотримуватися європейського вектору. Уряд вже готовий розпочати переговори з 
ЄС щодо розробки дорожньої карти інтеграції. 

Голова Верховної Ради Володимир Рибак вважає, що вирішити ситуацію можна у 

політичній площині та сподівається, що сьогодні парламент перетвориться на центр вироблення 

консенсусу політичних сил і зможе запропонувати Главі держави спільне бачення 

цивілізованого виходу з кризи. 

Діалог між всіма політичними силами та представниками громадських організацій 

– це те, що потрібно країні в ситуації, яка склалася. таку думку на погоджувальній раді 
висловив очільник парламенту Володимир Рибак  

Катерина РОМАНЮК, ведуча: Діалог між всіма політичними силами та представниками 

громадських організацій – це те, що потрібно країні в ситуації, яка склалася. таку думку на 

погоджувальній раді висловив очільник Парламенту Володимир Рибак. За його словами, 

конструктивна розмова має дати відповіді на запитання, які є в кожної сторони. 

Володимир РИБАК, гГлова Верховної Ради України: «В данной ситуации только лишь 

руководители оппозиционных фракций, руководители большинства, может быть представители 

еще каких-то не политических сил, а гражданских организаций, который участвуют там в этих 

мероприятиях, должны сесть и обсудить эти вопросы. Я сегодня буду запрошувати політичні 
сини, керівників політичних сил не тільки питання ставити, а знаходити шляхи вирішення всіх 

питань». 

Триває погоджувальна рада фракцій  

ICTV, Факти  

Петро ДЕМ’ЯНЧУК, ведучий: Зараз триває погоджувальна рада фракцій. Вона 
проходить без опозиції. Лідери прийшли, висунули вимогу про відставку уряду, і знову пішли 

мітингувати. Водночас це відкинуло пропозицію спікера Рибака сідати з ним за стіл 

переговорів, чого прагне і фракція Регіонів. З Верховної Ради Володимир Горковенко. 

Володимир ГОРКОВЕНКО, кореспондент: Дійсно. Виступи лідерів опозиційних фракцій 

сьогодні були надзвичайно короткими. Віталій Кличко, Олег Тягнибок та Арсеній Яценюк 

підійшли до спікера Володимира Рибака, навіть не займаючи робочі місця, і виголосили заяву. 

Вона складається із двох пунктів. Перша – «Азарова – геть». Другий – «Юлі – волю». 

Арсеній ЯЦЕНЮК, лідер фракції ВО «Батьківщина»: Перше. Відставка Кабінету 

Міністрів Азарова і Януковича. Друге – зупинка політичних репресій у країні. Звільнення Юлії 
Тимошенко, і тих, кого ваші по заарештовували активісти, і позакривали в тюрму». 

Володимир ГОРКОВЕНКО, кореспондент: Після виголошення заяви, лідери 

опозиційних фракцій пішли з погоджувальної ради. Кажуть, що на Майдані у них роботи 

набагато більше. Сергій Арбузов, який був присутній на засіданні погоджувальної ради заявив 

про те, що вони почули вимогу опозиції, також вони знають питання, яке задають мітинг арі, 
щоправда уряд не має відповіді поки ж на всі питання, які звучать від учасників Майдану, тим 

не менше, Сергій Арбузов заявив про те, що вони знають як працювати, знають як долати 

кризу, головне – аби їм не заважали. 
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Сергій АРБУЗОВ. Перший віце-прем’єр-міністр України: «Ми готові працювати 

створити робочу комісію. Пропонувати Європі почати переговори. Вийти на порожнюю карту. 

Підписати цю дорожню карту. Ми розуміємо як це робити. Не заважайте нам. Дайте 

відпрацювати».  

Володимир ГОРКОВЕНКО, кореспондент: У свою чергу Володимир Рибак заявив про 

те, що наразі не розглядається питання введення надзвичайного стану в Україні. Він засудив 

застосування сили проти мирних учасників акцій протесту, і закликав опозицію не блокувати 

адміністративних будівель. 

Володимир РИБАК, Голова Верховної Ради України: «Переконаний, що блокування 

державних і комунальних установ не є тим засобом, що сприяє діалогу. Перше, що мають 

зробити політики, утримати суспільство від радикальних дій, застосування насильства, з будь-

якого боку». 

Володимир ГОРКОВЕНКО, кореспондент: Очікувати, що завтра Верховна Рада 

ухвалюватиме якійсь законопроекти – марно. Це не виключає і спікер Володимир Рибак. Перше 

питання депутати обговорять ситуацію, яка виникла навколо Майдану, та застосування сили 

проти мирних мітинг арів. Водночас не виключно, що опозиція послухавши аргументи сторін, 

все ж таки заблокує Верховну Ради. Така ймовірність залишається, і якщо не будуть виконані 
їхні вимоги, то вони обіцяють блокувати Верховну Раду 30 днів, що дасть підстави Президенту 

розпустити Верховну Раду. І ще про те, що завтра буде дуже напружений день, свідчить той 

факт, що буквально тільки що бачили, як охорона Верховної Ради занесла до приміщення 

буквально шість мішків із протигазами. 

Під питанням робота Верховної Ради 

Лук'ян СЕЛЬСЬКИЙ, ведучий: Також під питанням робота Верховної Ради. Депутатам 

не до законопроектів. Говорять про події пов'язані з Євромайданом. Лідери трьох опозиційних 

фракцій не брали участі у засіданні погоджувальної ради, вони просто озвучили свої вимоги, і 
пішли на Майдан. Вже завтра опозиціонери вимагатимуть відправки у відставку прем'єра 

Азарова. Профільний комітет уже схвалив розгляд постанови про недовіру уряду. Регіонали 

відставку власного уряду назвали нерозумною. Бо, за словами лідера парламентських регіоналів 

Олександра Єфремова, це нічого не змінить. Натомість присутній на засіданні погоджувальної 
ради Сергій Арбузов закликав політиків не заважати їм працювати. Також, перший віце-прем'єр 

заявив, що він і його колеги прислухаються до вимог опозиції та мітингувальників. Але визнав, 

що не мають відповідей на усі питання. Серед вимог трьох опозиційних фракцій, наприклад, 

звільнення Юлії Тимошенко. Якщо дві вимоги опозиціонерів не будуть виконані, обіцяють 

заблокувати роботу парламенту на 30 днів, і домагатимуться нових парламентських виборів. 

Арсеній ЯЦЕНЮК, лідер фракції ВО "Батьківщина": "Перше: відставка Кабінету 

міністрів, Азарова, Януковича. Друге: зупинка політичних репресій у країні. Звільнення Юлії 
Тимошенко і тих, кого ваші позаарештовували активісти і позакривали в тюрму". 

Сергій АРБУЗОВ, перший віце-прем'єр-міністр України: "Ми знаємо що робимо, у нас є 
план. Ми знаємо як працювати, і доведемо якщо це буде потрібно. Не заважайте нам, дайте 

працювати". 

Володимир РИБАК, Голова Верховної ради України: "Ми на стороні людей. Ніхто не 

має права при цьому принижувати і бити цих людей. Ці факти ми повинні дійсно ретельно 

розслідувати. Є винні, які повинні бути покарані". 

Голова Верховної Ради Володимир Рибак заперечив обговорення надзвичайного 

стану  

"Студія "1+1", ТСН 

Наталія МОСЕЙЧУК, ведуча: Впровадження в країні надзвичайного стану наразі не 

обговорюють. У цьому переконує голова Верховної Ради Володимир Рибак. Депутати сьогодні 
були вимушені пробиралися на засідання через барикади. Опозиція вимагає відставки уряду, 

партія влади проти. Хоча голоси поміж регіоналів лунають різні. 
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Ірина ПАВЛЕНОК, кореспондент: Кабмін в облозі, і Верховна Рада неподалік. Ось там 

депутатська парковка. Зазвичай заповнена дорогими авто. Зараз чиновникам не проїхати. І 
пройти тільки через барикади. Автомобілі з прапорами ЄС заблокували всі проїзди в урядовому 

кварталі. Блокують Кабмін. Але охорона Верховної Ради перестраховується. Посвідки 

перевіряють через зачинені двері. Всередині напоготові засув. В охоронців протигази. Із 
приводу ситуації в країні спікер пропонує радитись за круглим столом. І людей, які мітингують 

на вулицях, теж покликати. Опозиціонери якраз з вулиці заходять на нараду. До спікера 

наближаються впритул і вимагають відставки уряду.  

Арсеній ЯЦЕНЮК: "Це вимога не просто трьох опозиційних фракцій. Це вимога 

мільйонів, які вийшли на площі України". 

Віталій КЛИЧКО: "Притягнення до відповідальності усіх причетних до побиття 

студентів у ніч на 30 листопада". 

Ірина ПАВЛЕНОК, кореспондент: Відставка уряду, покарання винних у розгоні 
студентського майдану та звільнення Тимошенко. висунувши вимоги, опозиціонери йдуть геть. 

У кулуарах показують рани на депутатських головах. Регіонали звинувачують опозицію у 

розкачуванні ситуації і не бачать причин для відставки Кабміну.  

Олександр ЄФРЕМОВ, керівник фракції Партії регіонів: "А что даст отставка 

правительства на сегодняшний день?" 

Ірина ПАВЛЕНОК, кореспондент: Хоча насилля, кажуть, засуджують. І визнають 

гарантій, що більше кров не проллється, ніхто не дасть. 

Олександр ЄФРЕМОВ, керівник фракції Партії регіонів: "К сожалению, гарантировать 

это не может ни один человек, ни один руководитель". 

Ірина ПАВЛЕНОК, кореспондент: Перший віце-прем'єр Сергій Арбузов теж на нараді. 
Каже, Кабмін працює, попри блокування. Євросоюзу урядовці готові запропонувати "дорожню 

карту", а винуватців кровопролиття шукають. 

Сергій Арбузов, перший віце-прем’єр-міністр України: "Зараз ситуація контролюється. Я 

хочу звернутися до усіх, хто нас чує: давайте допоможемо уряду. Ми знаємо, що робити, ми 

працюємо". 

Ірина ПАВЛЕНОК, кореспондент: Висловити недовіру уряду депутати спробують уже 

завтра. Профільний комітет рекомендував підтримати відповідну постанову. Але чи 

проголосують за неї депутати? Серед регіоналів єдності немає. У кулуарах кажуть про два 

десятки готових вийти із фракції і створювати нову більшість. Та хай якими гарячими були 

суперечки, усі розуміють одне: ігнорувати людей на вулицях уже неможливо. 

Опозиція сьогодні вперше в стінах парламенту сказала, які її вимоги  

5 канал, Час новин  

Віталій ГАЙДУКЕВИЧ, ведучий: Ми готові вам показати матеріал з Верховної Ради, де 

опозиція сьогодні вперше в стінах парламенту вийшла і сказала, які її вимоги. Ольга Сніцарчук 

далі.  

Ольга СНІЦАРЧУК, кореспондент: Від Кабінету міністрів до Верховної Ради – усного 

лише кроки, однак тепер, щоби пройти до парламенту, треба минути загорожі із автомобілів, 

частування, а також карети швидкої допомоги, які тут чатують. 

Водій швидкої: «Вже тяжко то терпіти». 

Ольга СНІЦАРЧУК, кореспондент: Бізнесмен Семен зупинив тут на знак протесту свій 

БМВ – розмальований для такої оказії. 

Семен, бізнесмен: «Штучним снігом». 

Ольга СНІЦАРЧУК, кореспондент: Його вимоги прості: перше… 

Семен, бізнесмен: «Про відставку уряду». 
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Ольга СНІЦАРЧУК, кореспондент: Друге – розібратися із тими, хто підняв руку на 

мирних людей. 

Семен, бізнесмен: «Те, що вони робили з дітьми – це був жах». 

Ольга СНІЦАРЧУК, кореспондент: Опозиціонери приходять на погоджувальну раду з 
приблизно такими ж вимогами. Не всідаючись, озвучують їх спікеру – і одразу ж йдуть геть. 

Володимир РИБАК, Голова ВРУ: «Відповідь яка може бути? Завтра в парламенті ми 

розглянемо всі питання». 

Давид ЖВАНІЯ, народний депутат: «Проблем по отставке правительства в парламенте 
нет». 

Ольга СНІЦАРЧУК, кореспондент: Поки що цей депутат єдиний, чию заяву на вихід з 
фракції регіоналів бачив спікер. Анонсують ще більше десятка, але їхні імена невідомі. За 

відставку уряду готова тиснути кнопку Інна Богословська, чию заяву на вихід з фракції 
регіоналів спікер теж не бачив. 

Інна БОГОСЛОВСЬКА, народний депутат: «Цей уряд, як виконавча влада, розігнав 

майдан. Да, я знаю, що є багато людей, які хочуть вийти. Да, я знаю, що дуже важкі зараз 
перемовини всередині фракції Регіонів. Але я не коментую ніколи цих справ, які проходить без 
мене».  

Ольга СНІЦАРЧУК, кореспондент: В опозиції теж не посвячують в підрахунки на 

камеру. 

Арсеній ЯЦЕНЮК, лідер фракції ВО «Батьківщина»: «Ті, хто не підтримають відставку 

Кабінету міністрів, означає, що вони підтримують побиття студентів». 

Олег ТЯГНИБОК, голова парламентської фракції ВО «Свобода»: «Ми наразі у процесі 
збору інформації – а там буде видно». 

Олександр ЄФРЕМОВ, лідер фракції Партії регіонів: «Скажите, пожалуйста, а что даст 
отставка правительства на сегодняшний день? Она изменит ситуацию в государстве?». 

 

Ольга СНІЦАРЧУК, кореспондент: Профільний комітет під головуванням Жванії 
схвалює резолюцію про недовіру уряду, восьмиголосно – але нервозно.  

Віталій КЛИЧКО, лідер фракції «УДАР»: «Я надеюсь, что это не игра, чтобы выпустить 

пар, чтобы просто... «Просто задрало все!» – это не мои слова, это слова тех людей, кто стоит 

улице». 

Ольга СНІЦАРЧУК, кореспондент: І з легкою недовірою до нових партнерів. 

Віталій КЛИЧКО, лідер фракції «УДАР»: «Українську мрію, ми можемо зробити нашу 

страну… Ми будемо працювати плідно…». Вибачте, будь ласка, за таку неповагу, Давид 

Важаєвич, я вас поважаю, но ми чуємо ці речі дуже довго…». 

Давид ЖВАНІЯ, народний депутат: «Віталій, я не представник фракції Партії регіонів… 

Можете до мене з такою позицією більше не звертатися». 

Ольга СНІЦАРЧУК, кореспондент: Жванія кількість потенційних голосів не каже, але 
роз’яснює предмет перемов. У Раді хочуть відкотитися до Конституції 2004 року, і вже 

міркують над коаліцією, широкою. У найширшому розумінні. 

Давид ЖВАНІЯ, народний депутат: «Я считаю, что нужно делать коалицию широкую, и 

в этом случае фракция Партии регионов должна принимать активное участие. Если фракция 

Регионов не сможет выйти на такой формат или не захочет выйти на такой формат, то 

определенная часть членов фракции Партии регионов, вероятнее всего, отколется и будет 
принимать участие в переговорах по коалиционному соглашению. Я надеюся, что 

коалиционное соглашение все-таки будет широким». 

Інна БОГОСЛОВСЬКА, народний депутат: «Чи Партія регіонів перегляне своє рішення і 
повернеться до європейського вектору, і тоді можна говорити про коаліційний уряд, чи з Партії 
регіонів вийдуть ті люди, які приєднаються і створять більшість проєвропейську із депутатів – 

всіх тих, хто підтримає європейську інтеграцію». 
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Володимир БОНДАРЕНКО, народний депутат, «Батьківщина»: «На яких основах буде 

створюватися коаліція - ця треба дуже серйозно думати. Тому що якщо фінансові і бізнесові 
групи в середині Партії регіонів між собою там щось не поділили, і це є як привід для 

переформатування парламенту, то нас це не влаштовує… От ці принципи треба обговорить. 

Тому широка так звана коаліція можлива. Це не значить, що ми забули ті основи, на яких ми 

сюди обрані». 

Ольга СНІЦАРЧУК, кореспондент: Навпроти комітетів Верховної Ради – четвертий 

урядовий під’їзд. Його оздоблюють під чай і бутерброди. 

Протестувальник: «Це містер Янукович! Все Закарпаття тут! Чекаємо, коли він здасться. 

А він полюбе здасться».  

Ольга СНІЦАРЧУК, кореспондент: Колона автомобілістів, які розташувалися біля Ради, 

не перешкоджає депутатам, і не планує заважати у вівторок – тільки надихати. 

Дмитро БУЛАТОВ, активіст: «Вы знаете, на парламентариев у нас нет никаких планов. 

Мы мирные, добрые граждане. Мы не политики, у нас нет политических символик - мы за 

людей». 

Чоловік: «Я надій на цю Раду не маю». 

Ольга СНІЦАРЧУК, кореспондент: А цей мітингувальник – вимітати з крісел готовий 

майже усіх. 

Протестувальник: «І Азірова з урядом, і всіх інших. А депутати – буде видно». 

Вимоги опозиції  
24 канал, Новини  

Кореспондент: Опозиція покинула засідання Погоджувальної ради. Лідери трьох 

фракцій заявили, що "Батьківщина", "УДАР" та "Свобода" будуть готові працювати в 

парламенті лише після виконання їхніх вимог. Йдеться про відставку уряду, вирішення питання 

Тимошенко та звільнення затриманих активістів. 

Арсеній ЯЦЕНЮК, лідер фракції "Батьківщина": "Більше 150 народних депутатів 

України внесли до парламенту резолюцію недовіри Кабінету Міністрів України. Завтра 

голосування за відставку Кабінету Міністрів України. Це той уряд, який дав команду бити 

дітей, це той уряд, який зупинив європейську інтеграцію". 

Кореспондент: Голова Верховної Ради Володимир Рибак готовий поставити питання 

відставки уряду в порядок денний. Навіть з порушенням регламенту однак, якщо згоди дійдуть 

усі фракції. 

Володимир РИБАК, Голова ВРУ: "Питання, яке піднімається, я буду виносити на 

розгляд Верховної Ради - є регламент, є Закон. Яке прийме завтра рішення Верховна Рада 
розглядати відставку уряду без рішення комітету, значить будемо розглядати без рішення 

комітету, з порушенням, тому що політична ситуація така є. Завтра будемо визначитися в 

сесійній залі". 

Кореспондент: Профільний комітет Верховної Ради вирішив не затягувати з відставкою 

уряду. 8 членів Комітету на засіданні в понеділок підтримали постанову про недовіру Кабміну. 

Фракція Партії регіонів тим часом і засуджує силове придушення Євромайдану голосувати за 

відставку уряду не збирається. 

Олександр ЄФРЕМОВ, лідер фракції Партії регіонів: "Я на сегодняшний день не 

связывал бы это с действиями всего правительства, ведь не правительство принимает решение, 

когда ребята в четвёртом часу утра стоят на площадях. А что даст отставка правительства на 

сегодняшний день? Она изменит ситуацию в государстве? А оставить государство на 

сегодняшний день без правительства в такой тяжелейшей ситуации, в которой оно находится, 

ну, уж это точно неумное решение". 
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Кореспондент: Тож у фракції Партії регіонів спростовують інформацію про наміри 

масового виходу депутатів з провладної фракції. Мовляв, на сьогоднішній є лише заява про 

вихід з фракції Давида Жванія. 

Опозиція залишила засідання Погоджувальної ради  

Кореспондент: Опозиція покинула засідання Погоджувальної ради. Лідери трьох 

фракцій заявили, що "Батьківщина", "УДАР" та "Свобода" будуть готові працювати в 

парламенті лише після виконання їхніх вимог. Йдеться про відставку уряду, вирішення питання 

Тимошенко та звільнення затриманих активістів. 

Арсеній ЯЦЕНЮК, лідер фракції "Батьківщина": "Більше 150 народних депутатів 

України внесли до парламенту резолюцію недовіри Кабінету міністрів України. Завтра 

голосування за відставку Кабінету міністрів України. Це той уряд, який дав команду бити дітей, 

це той уряд, який зупинив європейську інтеграцію". 

Кореспондент: Голова Верховної Ради Володимир Рибак готовий поставити питання 

відставки уряду в порядок денний, навіть з порушенням регламенту - однак, якщо згоди дійдуть 

усі фракції. 

Володимир РИБАК, Голова ВРУ: "Питання, яке піднімається, я буду виносити на 

розгляд Верховної Ради - є регламент, є закон. Яке прийме завтра рішення Верховна Рада - 

розглядати відставку уряду без рішення комітету, - значить, будемо розглядати без рішення 

комітету, з порушенням, тому що політична ситуація така є. Завтра будемо визначитися в 

сесійній залі". 

Кореспондент: Профільний комітет Верховної Ради вирішив не затягувати з відставкою 

уряду. Вісім членів комітету на засіданні в понеділок підтримали постанову про недовіру 

Кабміну.  

Давид ЖВАНІЯ, голова комітету з питань державного будівництва: «Сегодня комитет 

рассматривает этот вопрос уже, в первую очередь, исходя из следующего – что легитимность 

Верховного Совета должна быть сохранена, Верховный Совет должен продолжать работать в 

своем обычном рабочем русле. Поэтому для того, чтобы было меньше заявлений, а больше 

работы, мы рассмотрели его на комитете. Было проголосовано данное постановление и 

рекомендовано Верховным Советом – рассмотреть его в целом уже завтра на заседании 

Верховного Совета». 

Кореспондент: Фракція Партії регіонів тим часом хоч і засуджує силове придушення 

«євромайдану», голосувати за відставку уряду не збирається. 

Олександр ЄФРЕМОВ, лідер фракції Партії регіонів: "Я на сегодняшний день не 

связывал бы это с действиями всего правительства, ведь не правительство принимает решение, 

когда ребята в четвёртом часу утра стоят на площадях… А что даст отставка правительства на 

сегодняшний день? Она изменит ситуацию в государстве? А оставить государство на 

сегодняшний день без правительства в такой тяжелейшей ситуации, в которой оно находится, - 

ну, уж это точно неумное решение". 

Кореспондент: Тож, у фракції Партії регіонів спростовують інформацію про наміри 

масового виходу депутатів з провладної фракції. Мовляв, на сьогоднішній є лише заява про 

вихід з фракції Давида Жванія. 

На погоджувальній раді лідери трьох опозиційних фракцій оголосили свої 
вимоги  

Новий канал, Репортер  

Кореспондент: На погоджувальній раді лідери трьох опозиційних фракцій оголосили 

свої вимоги. Це – відставка уряду Миколи Азарова і припинення політичних репресій. Сісти за 

круглий стіл зі спікером опозиціонери відмовилися і одразу вирушили на Майдан. Пізніше 

профільний комітет Верховної Ради схвалив проект постанови про недовіру уряду. Партія 

регіонів заявила: голосувати за відставку Кабміну не збирається.  
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Арсеній ЯЦЕНЮК, лідер фракції ВО Батьківщина: «Перше, відставка Кабінету міністрів 

Азарова-Януковича. Друге, зупинка політичних репресій в Україні, звільнення Юлії 
Тимошенко і тих, кого начебто заарештовували активістів і позакривали у тюрмах».  

Володимир РИБАК, Голова Верховної Ради: «Переконаний, що блокування державних і 
комунальних установ, не є тим засобом, що сприяє діалогу». 

Підстав для оголошення надзвичайного стану в країні Спікер не вбачає  

ТРК Украина, События  

Олена КОТ, ведуча: Підстав для оголошення надзвичайного стану в країні Спікер не 

вбачає. За словами Рибака, це питання не обговорюється на жодному рівні. Втім, як з’ясували 

Собитія, про обмежувальні заходи таки йшлося на терміново скликаних сесіях у регіонах. При 

наймі кримський парламент із загальноукраїнським не згоден. 

Кореспондент: Депутати автономії більшістю голосів ухвалюють звернення до 

Президента. Голову держави просять поновити лад в Україні. Позачергові сесії скликають у 

половині українських регіонів. Здебільшого східних та південних. На порядку денному одне 

питання – про суспільно-політичну ситуацію. Дніпропетровськ теж голосує за стабілізацію. 

Втім, без надзвичайного стану. Депутати Київщини на засідання збираються за посилених 

заходів безпеки. Поки міліціонери переглядають новини у фоє, обранці під їхньою охороною 

звертаються до народу. 

Олександр КАЧНИЙ, голова Київської облради: «Звернутися до керівників підприємств, 

установ, організацій Київської області, їх трудових колективів, всіх мешканців Київщини із 
закликом, щодо забезпечення функціонування інфраструктури Київщини». 

Кореспондент: Біля Центрвиборчкому, де засідали київські депутати, минулося без 
мітингів. Погрози блокувати роботу сесії залишилися погрозами. Натомість хвиля протестів і 
страйків пройшлася регіонами. В Івано-Франківську держслужбовці не вийшли на роботу.  

Віктор АНДРУШКЕВИЧЮС, івано-франківський голова: «Я своїми зусиллями, щоб не 

порушувати закон про державну службу, але з другої сторони не порушувати присягу служити 

на вірність народу України, ми прийняли дуже просте рішення, за власний рахунок без 
збереження зарплати пішли у відпустку». 

Кореспондент: У Тернополі спинили навчання в старших класах. Вчителі страйкують. У 

Львові десятитисячний студентський майдан. Влаштовані в Сімферополі та Дніпропетровську 

мітинги на підтримку влади виявилися менш численними. 

Опозиція демонстративно залишила засідання погоджувальної ради  

ТРК Украина, События  

Олена КОТ, ведуча: Опозиція демонстративно залишила засідання погоджувальної ради. 

перед тим висунувши Спікеру кілька ультиматумів. Головний відставка уряду, який допустив 

побоїще на майдані Незалежності. В свою чергу Володимир Рибак пообіцяв, завтра парламент 
обов’язково розгляне суботні та недільні події. Як врегулювати ситуацію в країні 
вирішуватимуть просто в сесійній залі.  

Арсеній ЯЦЕНЮК, лідер фракції "Батьківщина": "Завтра сесія повинна початися з 
розгляду резолюції недовіри Кабінету міністрів і вирішення питань зупинки політичних 

переслідувань». 

Володимир РИБАК, Голова Верховної Ради України: «Сьогодні парламент в змозі 
перетворитися на центр вироблення консенсусу політичних сил та запропонувати голові 
держави наше спільне бачення цивілізованого виходу з кризи». 

Україна може залишитися без Кабінету міністрів  

Перший діловий, Новини  
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Анастасія МАРЧЕНКО, ведуча: Україна може залишитися без Кабінету міністрів. Лідери 

опозиційних сил вимагають розглянути резолюцію про недовіру уряду уже завтра на засіданні 
Верховної Ради. Віталій Кличко, Арсеній Яценюк та Олег Тягнибок поставили Спікеру 

парламенту ультиматум – це питання має бути першим на порядку денному. Водночас у Партії 
регіонів заявили, що не бачать підстав для відставки уряду.  

Володимир РИБАК, Голова Верховної Ради України: «Яке прийме завтра рішення 

Верховна Рада, розглядати відставку уряду без рішення комітету, значить будемо розглядати 

без рішення комітету, з порушенням, тому що політична ситуація така є». 

Українська опозиція оголосила вимоги, і пішла геть  

ТВі, Сьогодні  

Андрій ГОДОВАНЕЦЬ, ведучий: Українська опозиція оголосила вимоги, і пішла геть. 

Лідери трьох фракцій на погоджувальній раді заявили, що вимагають відставки уряду Азарова і 
припинення політичних репресій. Тобто звільнення Юлії Тимошенко і трьох активістів, 

затриманих під час минулої акції. Спікер Володимир Рибак запропонував опозиціонерам сісти 

за круглий стіл. 

Наталка ЛЯТУРИНСЬКА, ведуча: Утім вони відмовилися. Адже, - кажуть, - колись уже 

сідали та виконували закони щодо євроінтеграції. Врешті все було марно, і не дало жодних 

результатів. Сьогодні вперше після останніх подій зібралися народні депутати від усіх фракцій. 

Як виявилося, лише на кілька хвилин. Тему продовжить наша колега Ксенія Веркалець. Ксеніє, 
вітаємо, тобі слово. 

Ксенія ВЕРКАЛЕЦЬ, кореспондент: Наталку, Андрію, добрий вечір. Без привітань, 

стоячи та навіть у верхньому одязі. Так депутати сьогодні розпочали засіданні погоджувальної 
ради. Опозиція оголошує свої вимоги, і йде геть до мітингувальників. Кабмін у відставку і стоп 

політичним репресіям – основний меседж. Ці питання мають бути першими на порядку 

денному Верховної Ради завтра. 

Арсеній ЯЦЕНЮК, голова фракції ВО "Батьківщина" у ВР: "Пане голове, який 

представляє Партію регіонів і Віктора Януковича. Це вимога не просто трьох опозиційних 

фракцій. Це вимога мільйонів, які вийшли на вулиці України". 

Володимир РИБАК, Голова Верховної Ради України: "Ми на стороні людей, які за 
Конституцією можуть вільно проводити мирні збори, і висловлювати свої думки. Ніхто немає 
права при цьому принижувати і бити цих людей". 

Ксенія ВЕРКАЛЕЦЬ, кореспондент: Спікер обіцяє все розглянути, бо ситуація 

напружена. Але про надзвичайний стан не йдеться. Та й до відставки уряду не закликає. Лідер 

провладної фракції Олександр Єфремов побиття людей з відповідальністю уряду ніяк не 

пов’язує. Між ним та журналістами зав’язується суперечка – хто ж відповість за пролиту кров 

останніми днями. 

Олександр ЄФРЕМОВ, голова фракції Партії регіонів у ВР: "Вчера пытались 

спровоцировать ситуацию, вы знаете, под зданием Администрации Президента. И власть, не 

власть, а органы правопорядка, которые обязаны наводить порядок, и обязаны защищать закон 

в нашем государстве, ну на сколько я понимаю, они пытались действовать в рамках той 

ситуации, которая была там. Вы мне скажите, пожалуйста, а что даст отставка правительства на 

сегодняшний день?". 

Жінка: "Політичної відповідальності" 

Олександр ЄФРЕМОВ, голова фракції Партії регіонів у ВР: "Она изменит ситуацию в 

государстве? 

Олег Тягнибок: "І так само питання про притягнення до кримінальної відповідальності 
очільників Міністерства внутрішніх справ. Весь світ побачив, що вони витворяють. Людей на 

коліна ставлять. Честь заставляють віддавати". 
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Ксенія ВЕРКАЛЕЦЬ, кореспондент: Головний регіонал каже – жертви були і серед 

правоохоронців. А от щодо виходу депутатів із фракції, то то лише балаканина. 

Володимир РИБАК, Голова Верховної Ради України: "На 11 годину, коли я йшов сюда, в 

секретаріаті Верховної Ради є одна заява народного депутата Жванії". 

Ксенія ВЕРКАЛЕЦЬ, кореспондент: Буцімто навіть Сергій Львочкін, голова 

Адміністрації Президента, сьогодні на робочому місті. Тим часом Інна Богословська очікує 
пере форматування ради, і прогнозує її блокування, якщо Азаров і компанія не підуть геть. Тим 

часом Кабмін готовий далі працювати попри все, що відбувається в країні. Про це заявив 

перший віце-прем’єр Сергій Арбузов. І навіть ще хоче створити робочу групу з ЄС щодо 

євроінтеграції. 

Інна БОГОСЛОВСЬКА, народний депутат, позафракційна: "Без відставки уряду мирно 

ситуація не буде вирішена. Люди вимагають відставки уряду, який перше, що зробив, - це 

змінив радикально курс, який протирічить всьому, що робила Україна останні 3 роки, і закону 

про засади зовнішньої і внутрішньої політики. І друге – цей уряд, як виконавча влада, розігнав 

Майдан". 

Ксенія ВЕРКАЛЕЦЬ, кореспондент: Пізніше стало відомо, що профільний комітет 

Верховної Ради з питань державного будівництва та місцевого самоврядування схвалив проект 
постанови про висловлення недовіри уряду. Голова комітету Давид Жванія, що вийшов з 
провладної фракції, готовий голосувати за відставку Кабміну, і новий коаліційний уряд. І 
закликав спікера Рибака проявити політичну мудрість і об’єднати парламент. 

Давид ЖВАНІЯ, народний депутат, позафракційний: "Кабинет министров превысил 

свои полномочия по приостановки процесса как раз, который они называли, как работы с 
документами, работы с документами, которые являлись составляющие подписания у Вильнюсе 

соглашения. Кабинет министров нарушил все возможные нормы Конституции, когда сделал 

такое политическое заявление в канун подписания Вильнюсского соглашения". 

Ксенія ВЕРКАЛЕЦЬ, кореспондент: Наразі це єдиний комітет у парламенті, який так 

відкрито висловив свої наміри. Колеги. 

У парламенті – мова ультиматумів  

СТБ, Вікна-новини  

Володимир БОЙКО, ведучий: У парламенті – мова ультиматумів. Опозиція поставила 

питання руба: уряд – у відставку. І, не дочекавшись реакції, пішла з зали засідань. На що 

дістала не менш тверду відповідь у спину. 

Ірина ЗАЄЦЬ, кореспондент: Вони зайшли до зали засідання останніми, без запізнень, 

буквально на 3 хвилини. Ніби проходили повз. Без краваток, в повсякденному одязі. Кличко 

взагалі в спортивній кофті. Лідери опозиційних сил привіталися із однопартійцями. Та навіть не 

сідаючи за свої робочі місця, попрямували прямо до голови Верховної Ради Володимира 

Рибака, аби оголосити свої вимоги. 

Арсеній ЯЦЕНЮК: "Перше – відставка Кабінету міністрів Азарова і Януковича. Друге – 

зупинка політичних репресій в Україні". 

Олег ТЯГНИБОК: "Питання про притягнення до кримінальної відповідальності 
очільників Міністерства внутрішніх справ". 

Ірина ЗАЄЦЬ, кореспондент: Це було чи не найкоротше засідання погоджувальної ради 

принаймні за останні роки. Проектів законів мали розглянути більше сотні. Це і бюджет, і 
кредит від Європейського Сююзу на 600 мільйонів євро. Однак народні депутати обмежилися 

лише заявою про засудження насильства під час мирних демонстрацій. Свій вихід із Партії 
регіонів підтвердили Інна Богословська, Давид Жванія та Микола Рудковський. Однак жодна з 
заяв так і не лягла на стіл голови фракції. Спростував Олександр Єфремов і чутки про відставку 

голови Адміністрації Президента Сергія Льовочкіна. Тобто за ці три дні фактично ніхто з 
політиків так і не взяв на себе відповідальність за розгін Майдану. І підстав для відставки уряду 

парламентська більшість не бачить. 
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Олександр ЄФРЕМОВ, голова фракції Партії регіонів: "Оставить государство на 

сегодняшний день без правительства в той тяжелейшей ситуации, в которой оно находится, - 

это уж точно не умное решение. Мы не видим оснований для того, чтобы голосовать за 

отставку правительства". 

Ірина ЗАЄЦЬ, кореспондент: Сценарій мирного розв’язання конфлікту в кожного свій: 

парламентська більшість хоче почути лідерів громадської думки, комуністи незмінно 

наполягають на референдумі, а голова парламенту закликає всіх до діалогу. 

Володимир РИБАК, Голова Верховної Ради: "Часу дуже мало. Нам треба працювати і 
треба, щоб люди, які на майданах, заспокоїлись".  

Ірина ЗАЄЦЬ, кореспондент: Однак умов для такого діалогу, принаймні донині, немає. І 
всі розуміють, що завтра вранці парламент буде заблоковано. 

Противостояние власти и демонстрантов сегодня носило позиционный характер  

ОРТ, Время  

Екатерина АНДРЕЕВА, ведущая: Противостояние власти и демонстрантов сегодня 

носило позиционный характер. Центр Киева перегорожен баррикадами, протестующие весь 

день блокировали здания правительства и Центробанка. В парламенте и на Майдане спорят, кто 

виновник массовых беспорядков и как выйти из политического кризиса.  

Кирилл БРАЙНИН, корреспондент: Блокада государственных учреждений в Киеве, как 

и обещали лидеры оппозиции, началась с самого утра. У кабинета министров несколько сотен 

человек. Некоторые водители помогали закрыть проезд к зданию. Протестующие 

заблокировали еще и здание Национального банка Украины. Отряды "Беркута" и внутренних 

войск дежурят около Администрации Президента, где накануне несколько сотен активистов 

националистического движения "Братство" пытались прорвать оцепление. Главное оружие - 

тротуарная плитка, которую тут же выламывали из мостовой и бросали в сотрудников милиции. 

А еще бутылки и файеры. Атака продолжалась несколько часов. Штурмовавших здание 

Администрации Президента бойцы спецподрарзделений оттеснили на соседнюю улицу. В ход 

пошли шумовые гранаты и слезоточивый газ. Но расходиться, похоже, все равно никто не 

собирался. Итог – около 250 пострадавших. Среди них и участники штурма, и милиционеры, и 

журналисты. Сегодня здесь спокойно, но протестующие по-прежнему собираются поблизости. 

Не пикетировали только здание Верховной Рады. Там проходил согласительный совет с 

участием главы президентской администрации. 

Владимир РЫБАК, Председатель Верховной Рады Украины: "Не надо поддаваться на 

провокации тем, кто сегодня мерзнет на морозе. Не надо захватывать административные 

здания. Это серьезное нарушение закона. Административные здания должны работать. Мы 

несем ответственность за те дела, которые происходят в стране". 

Кирилл БРАЙНИН, корреспондент: Договориться, впрочем, похоже, не удалось. 

Оппозиционные депутаты ушли с заседания, действуя, видимо, по принципу – чем хуже, тем 

лучше. 

Арсений ЯЦЕНЮК, руководитель фракции "Батькивщина" в Верховной Раде Украины: 

"Сегодня в парламенте мы заявили про политические требования. Первое – это рассмотрение 

резолюции недоверия Кабинету министров Украины, которая уже подана в парламент. Это 

правительство должно быть отправлено в отставку парламентом или президентом". 

Кирилл БРАЙНИН, корреспондент: Коллеги сегодня целый день пытались убедить 

оппозицию попытаться найти компромисс, но, похоже, зря. 

Пётр СИМОНЕНКО, председатель фракции Коммунистической партии Украины в 

Верховной Раде Украины: "Те, кто пришел на Майдан, должен послушать и другую позицию, 

тех, кто не пришел на Майдан и имеет другое мнение. Я предлагаю остановиться и понять, что 

следующая фаза - это не только противостояние между властью и частью нашего общества, это 

гражданское противостояние, которое, не дай Бог, приведет к кровопролитию". 
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Кирилл БРАЙНИН, корреспондент: Горсовет Киева по-прежнему захвачен, оттуда куда-

то пропала мебель и оргтехника. А в Доме профсоюзов разместился штаб оппозиции. Там 

утверждают, что здание не захватили, а взяли в аренду. А все акции, несмотря на запрет суда, 
будут бессрочными, их называют встречами с депутатами. Одна из таких встреч на Майдане. 
Многие здесь, похоже, не вполне понимают, что сулит Украине евроинтеграция, но все равно 

готовы добиваться своего.  

Участница митинга: "Мы здесь для того, чтобы поменять власть, людей, которые 

представляют якобы народ, которые выступают против народа. И мы здесь, чтобы быть 

свободными в своем выборе, чтобы нас слышали и нас поддерживала наша власть". 

Олег ЦАРЁВ, заместитель председателя фракции Партии регионов Верховной Рады 

Украины: "То, что сейчас будет происходить, может привести к экономическому хаосу, это 

ударит по людям, по заработным платам, по пенсионерам, по врачам, по рабочим. Этого мы не 

должны допустить. Оппозиции, конечно же, хорошо - чем больше хаоса, тем лучше". 

Кирилл БРАЙНИН, корреспондент: Кто-то пустил здесь слух, что в Киев стягивают 
военных. Сообщения об этом появлялись на оппозиционных сайтах. В Министерстве обороны 

их опровергли. Но митингующие на всякий случай готовились. Детали так и не собранной 

новогодней елки пошли на баррикады на Майдане. Все подступы к главной площади 

украинской столицы перекрыты. Нет движения на Крещатике и соседних улицах. 

Митингующие называют свою акцию бессрочной и обещают стоять до тех пор, пока их 

требования не будут выполнены. Несколько западных областей Украины, в том числе 
Львовская, Тернопольская и город Ивано-Франковск объявили бессрочную забастовку в знак 

солидарности с протестующими в Киеве. А вот на востоке все наоборот. В Луганске и Харькове 

региональные парламенты приняли специальные заявления, в которых поддержали президента 
и правительство. 

Заявление Харьковского облсовета: "Досадно, что дальновидные и осмотрительные шаги 

руководства государства, направленные на защиту национальных интересов, некоторыми 

горячими головами были использованы в качестве повода для разжигания нешуточных 

страстей на улицах и в умах людей. Мы уважаем конституционное право каждого гражданина 

на свободное волеизъявление и мирные собрания. Вместе с тем, осуждаем все провокационные 

действия, которые несут угрозу жизни и здоровью людей, наносят вред национальной 

экономике и международному имиджу нашего государства и могут быть расценены как 

попытка свергнуть конституционный строй". 

Кирилл БРАЙНИН, корреспондент: Завтра Украину ждет большой день политических 

баталий. Верховная Рада собирается рассмотреть вопрос о вынесении вотума недоверия 

правительству. Правда, депутаты правящей Партии регионов уже заявили, что отставку 

Кабинета министров не поддержат, а у оппозиции не хватит голосов. 

Доки на вулиці мітингують – у парламенті готуються відправити у відставку 

Кабінет міністрів  

ТРК Ера, Підсумки  

Олена КИРИК, ведуча: Доки на вулиці мітингують – у парламенті готуються відправити 

у відставку Кабінет міністрів. Відповідну постанову опозиція поклала на стіл голови Верховної 
Ради. Спікер пообіцяв питання про недовіру уряду парламент розгляне першочергово, у 

вівторок зранку, навіть без рішення комітету. Про що домовлялися депутати, дивіться далі.  

Вікторія ПОТАПОВА, кореспондент: З барикад на засідання. Опозиція прийшла на 

погоджувальну раду всього на кілька хвилин, аби зробити заяву і вручити спікеру Володимиру 

Рибаку постанову про недовіру уряду.  

Арсеній ЯЦЕНЮК, голова фракції ВО Батьківщина: «Ми дуже хочемо чітко заявити, що 

ті, хто не підтримують відставку Кабінету міністрів, означає, що вони підтримують побиття 

студентів, означає, що вони підтримують побиття дітей, означають, що вони підтримують анти 
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європейський курс. І означає, що вони проти українського народу, який вийшов мільйонами на 

вулиці України».  

Вікторія ПОТАПОВА, кореспондент: Спікер вимоги протестувальників обіцяє 

задовольнити. Каже, навіть якщо комітет не встигне розглянути питання, постанову все одно 

винесуть на розгляд у залу. В той же час, Володимир Рибак не втрачає надії, що влада та 

опозиція сядуть за стіл переговорів.  

Володимир РИБАК, Голова Верховної Ради України: «Я гарантую зробити все, щоб 

політики і політичні сили почули тут, у парламенті, один одного. І головне, почули всіх тих 

людей і те громадське суспільство, яке є на Майданах».  

Вікторія ПОТАПОВА, кореспондент: Натомість, на інші вимоги опозиції у владі не 

відреагували. Там кажуть, міністр внутрішніх справ Віталій Захарченко за дії Беркуту не 

відповідає, як не відповідає за розгін Євромайдану у суботу зранку і побиття кількох десятків 

журналістів у неділю.  

Олександр ЄФРЕМОВ, голова фракції Партії регіонів: «Я думаю, что это неприемлемо. 

Я думаю, что данные факты все будут тщательно расследованы. Я думаю, что этими вопросами 

сейчас занимаются компетентные органы».  

Вікторія ПОТАПОВА, кореспондент: Спростували у Партії регіонів і чутки про 

відставку голови Адміністрації Президента Сергія Льовочкіна. Тим часом, вже після засідання 

погоджувальної ради, профільний комітет парламенту підтримав постанову про недовіру уряду. 

Голова комітету Давид Жванія каже, 226 голосів на підтримку документу у вівторок в сесійній 

залі знайдуться. 


